

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Varios momentos de la actuación de los Charlot, el Chispa y su Botones.---Platerito en un pase por alto.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

BARRENA Y LUQUE

Sucesores de R. Ceballos Barrena

Coloniales y Drogas al por Mayor

Depositarios de la Leche condensada "La Lechera"

CÓRDOBA

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo.

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy lunes 19 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—Reestr. no sensacional de Currito de la Cruz, la película española que más grandioso éxito ha obtenido.—Completa, dos jornadas.—Triunfo de la Cinematografía Nacional.—Sillas, 1 peseta; Gradas, 0'25.

Pronto y por un solo día **La Casa de la Troya.**

En breve, la más grande formación de Cante jondo y baile flamenco.—Los nombres más famosos de este género.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 19 de Julio.

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre. 44'80
" " a la sombra " " " 36'40
" mínima " " " 19'20
" media " " " 27'80

Oscilación. " " " " " 17'20

Agua de lluvia en milímetros. " " " 0'00

Agua evaporada en milímetros " " " 12'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. " 753'20

Temperatura a la sombra " " " 23'20

" de termómetro hmd.° " " " 17'40

Tensión del vapor. " " " " " 12'40

Humedad relativa. " " " " " 67'00

Estado del cielo. " " " " " Casi despejado

Dirección del viento " " " " " S. O.

Fuerza. " " " " " Ventolina

Recorrido en 24 horas " " " " " 427'00

La Mexicana

Este nuevo establecimiento ofrece al público sus artículos de Bombonería, Caramelos, Galletas, Chocolates y Tés. Asimismo recomienda sus cafés tostados, que son su especialidad.

Gran Capitán II,

(al lado del Hotel Simón)

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Almoneda urgente de camas, sillas, libros, estante, palmeras, etc. Isaac Peral, 1 y Fitero, 3.

Bicicletas Record, primera calidad, de carrera y turismo, a pesetas 2'5 contado, y 325 plazos. Dos frenos, dos guardabarros, cartón, herramientas y bomba. Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos, Córdoba. Accesorios a precios increíbles. Faltan representantes.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción, solo de planta baja, con cuarto de baño y con local extenso propio para industria. Razón A. de Cervantes número 30, Córdoba.

El ansado Flor Crema de Guindas, fabricado con fruta natural, es dulce y aromático.—Antonio Porras, Córdoba.

Leche de vaca se vende a 07'0 pesetas el litro, por cuenta del ganadero. Venta mañana y noche. A. Icoso XIII número 28.

Pérdida.—Se ha extraviado un perro galgo, blanco, sereno; al que lo presente en la calle Barroso número 8 duplicado, se le gratificará.

Para trabajos de imprenta baratos, hechos con esmero y rápidamente, la Librería Luque, imprenta y papelería. Diego León, 8.

Pérdida.—Se le ruega a la persona que se encuentre un sarcillo de diamantes, desde el café American Bar a la Plaza de Toros, haga el favor de entregarlo en el mostrador del café American-Bar, donde se le gratificará.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por enmets. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Puella metálica Rudge, 710 por 90, completa, con cubierta Bergougnan, pérdida entre Córdoba y Ecija. Se gratificará al que la entregue en Córdoba, San Alvaro, 13, o en Ecija Santa Florentina, 18.

Se venden tres depósitos, de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos, 10 Farmacia.

Grandes destilerías de Coñac.—Antonio Porras, Córdoba.

Se vende camioneta mil kilos carga útil de marca Europea.—Razón Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Se venden divanes en buen uso farrados de pana y butapercha a 5 pesetas metro en el local del Real Centro Filarmónico, plaza de Jerónimo Paez.

Se necesitan trabajadores para la faena de cereales. Almacén de aceitunas, Pretorio, número 3.

Si quereis que aumente la postura de huevos de vuestras gallinas, alimentadlas a base de harina de pescado desengrazado.—Venta Droguería Bracho, María Cristina, número 4, Córdoba.

Se alquila para sociedad o cosa análoga hermoso salón con patio y demás dependencias. Razón Múlices II, de 4 a 8.

Se vende un carretón de cadenas para transportar botas o bocoyes, y un caballo domado para tiro y silla. Casa Pozo, Reloj I.

Si padeces de los nervios y todo te causa espanto, ya sabes que eso se cura sólo con el Sello Santo.

De la edición anterior

DE RE ESCOLAR

LAS EXPOSICIONES

En cartera tenía unas cuartillas tratando del problema pedagógico que epigrafiaba estas líneas, cuando he visto con suma complacencia, que se anticipa a ello «Teofastro», con bastante sentido práctico y conocimiento del asunto. Pero, no obstante ello, quiero hacer algunas indicaciones que acaben de convencer al público de la verdad de este problema pedagógico de tan palpitante actualidad.

En realidad, las exposiciones escolares, tal como generalmente se realizan, solo reciben el aplauso de los ignorantes, que se deslumbran fácilmente con el espejismo de la ostentación y de la vanidad. Los técnicos en la materia reprueban tales manifestaciones de la labor escolar que, a hurtadillas de la ley, que sustituyó sabiamente los exámenes arcaicos y ridículos por las exposiciones escolares, esconden las mismas a los autores de los trabajos «demasiado perfectos», como dice «Teofastro», y sólo presentan la obra muerta, la Escuela en estado latente, el museo, como si ya hubieran desaparecido del mundo los pequeños autores, si pequeños pueden creerse a los cuya es la mano que tan certeramente ejecutó los trabajos.

Exposiciones escolares hemos contemplado en las que predominaba el lujo hasta en los más nimios detalles, poderoso anzuelo para prender voluntades de extraños a la Pedagogía práctica, entre ellas las de muchos padres que viven—¡mal reinante!—más de la forma que del fondo de las cosas. Todos los trabajitos de irreprochable ejecución, sin un defecto, sin un borrón. ¡Cuántos se cometerían y echarían antes de llegar a conseguir la perfección!

La mejor, la única exposición escolar, la sólo merecedora de tal nombre, es la Escuela trabajando, la Escuela en acción, la Escuela viviente. En ella encontraríamos la colmena infantil elaborando productos que serían muy suyos, como creados por sus propias y tiernas aptitudes, que, hasta llegar al adiestramiento, hasta obtener el conocimiento de las materias a aprender, habrían de recorrer un escabroso camino de aprendizaje, en el cual harían muchas cosas mal y otras medianamente hasta ejecutar algunas dignas de figurar entre los trabajos de rara perfección, como los que hoy se exponen.

Para convencerse cualquier ciudadano del progreso escolar, le bastaría girar una visita, pasar unas horas sentado en la Escuela, observando la organización de la enseñanza, elemento poderosísimo para enjuiciar acerca de la labor docente. Un día de clase, cualquiera, es la mejor visita a una exposición escolar, en la que se vería viviente, elaborando, al elemento primordial de la

educación, al niño, sin el conocimiento del cual no hay verdadero juicio de la obra docente.

Despidense en la mayor parte de las escuelas profesores y alumnos con un simple «adiós» y... hasta septiembre; fría despedida que no corresponde a la convivencia espiritual en que han estado durante todo el pasado curso.

Muchos despiden a los niños y colocan en el escaparate de la vanidad la obra de aquellos para cosechar los aplausos del vulgo en cuestiones escolares, que, por regla general, es el que, por su ignorancia, ensalza con mayor fuerza y en alas de sus necias alabanzas es como se elevan los que son débiles para escalar la altura por sus propios méritos.

En algunas escuelas (pocas) verificase un reparto de premios costeados y presididos por el Ayuntamiento, y al que asisten todos los ciudadanos que lo desean. En el acto del reparto, cada niño tiene en su mesa todos los trabajitos del año, que, cuidadosamente, se fueron guardando para exponerlos después. Allí, cualquier inteligencia por ruda que sea, puede apreciar el proceso educativo, como fué realmente, sin postizos que al descubrirse arrojan por tierra el falso edificio al que aquellos sirvieron de cimientos movedizos. Allí todos encontrarían hecho el auto-retrato de cada niño, por sus obras, que serían espejos clarividentes que denunciarían la personalidad de los autores: el sucio y abandonado, el destrozón y el holgazán, el desaplicado y el niño pundonoroso se denunciarán a sí mismos por sus obras.

Y esto, que puede llamarse la exposición material, no puede ser solo el testimonio de la labor escolar, falta aún otra: la teórica o intelectual, en la cual nadie debe servir de cuestionario sino el maestro, que, por serlo, ya debe saber hablar con los niños, que nunca deben ser «recitadores», sino depósitos de ideas claras y ordenadas, que, por la maestría con que les fueron suministradas, permanezcan en ellos mientras vivan.

Esta es la verdadera exposición escolar, la que no pretende la aprobación de los necios, la que muestra la escuela tal cual es, sin pretender engañar a los visitantes; es la obra callada y provechosa de tantas escuelas, que, por no contar con la trompeta fingida de la fama, yacen sus maestros beneméritos en el más apartado rincón del olvido, tanto en el terreno particular como en el oficial.

PEKUS.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 3.

El más acreditado Restaurant de la Región por sus excelentes géneros.—Vinos de Montilla y los Morales; escogidas tapas en todas las consumaciones.

RETAZOS

Yo tengo un duro y un amigo. Acaso sean dos desengaños en un mismo afecto y en una misma moneda.

El duro reluciente atrae al amigo, que sacia mi vanidad con frases lujuriantes de soberbia, en mi aspecto de fracasado amante de la Literatura.

—¿Qué quieres tomar?—digo, entrando en el bar.

Y bebe, bebe hasta que el duro infiel me abandona y el amigo hace lo mismo.

El duro resultó falso.

Tengo otro duro y el mismo amigo, Soy feliz.

Es un recuerdo cariñoso que a mis oficios periodísticos me ofrenda mi amigo Fernández.

Mi amigo me acompaña, seduciéndome con halagos a mi talento. Como nunca oí tales frases, me siento seducido; me acompaña este amigo desleal.

Y en el mostrador salta el duro.

—¡Es falso, dice el tabernero!

—¡Falso!

—No tiene gracia.

—Pero sin embargo es sevillano. El amigo paga...

Y por consejo suyo, seguimos peregrinando por los mostradores. En todos los sitios nos dicen:

¡Falso!

Ahora resulta el duro leal y el amigo falso.

Y cómo moraleja a este romance me quedé solo, muy solo, porque una vez el duro u otro el amigo, siempre me resultan «falsos».

P. León.

El «R. Córdoba Automovilista Club»

Hemos recibido el número 74 de «Córdoba Automovilista Club», órgano del «Real Córdoba Automovilista Club», que publica una interesante información, relativa al nuevo Reglamento de Circulación de Automóviles, que empezará a regir a 1.º de Agosto.

Indica el referido periódico que, al enviar al «Real Automóvil Club de España» el movimiento de socios de aquella entidad cordobesa, hace notar que el ingreso de éstos durante los meses de Marzo, Abril, Mayo y Junio, ha sido el de 136, elevándose hasta esta fecha el total a 821.

En el resto de la revista figuran otros artículos de gran utilidad para el automovilista, entre los que sobresalen los titulados «Los nuevos tributos para los camiones y ómnibus». En defensa de los propietarios de automóviles de servicio público, las plagas del automovilismo. El impuesto sobre consumos suntuarios, y El nuevo impuesto del Timbre aplicado a los carnets de automóviles y conductores.»

DESDE POSADAS

Es la primera vez que en las columnas de un periódico escribo y temo no poder explicarme con la claridad que fuera mi deseo, pues el asunto que a ello me obliga, requiere tal atención, necesita de tanta defensa y más aún de buena voluntad, que poniendo a su servicio toda la mía, desecho escrúpulos y pueriles temores, y aunque no con la amplitud y precisión debida, pretendo poner de relieve cual es el medio en que el Ateneo Popular se desenvuelve para conseguir el fin esencial sobre que está basado.

Completamente opuesto al ambiente de hostilidad que algunos han sembrado y esparcido entre nuestros convecinos, asegurando y propagando la idea de que en el seno del Ateneo tiene su asiento no sé qué absurdas teorías, puedo asegurar hoy y desmentir categóricamente a quienes así han dicho, supuesto que no tienen fundamento ni conciencia de lo que dicen.

Si he de manifestar la verdad, al hacerme cargo del puesto que en la actual directiva ocupó, lo hice con cierta prevención y vagamente impresionado por aquello que de las gentes oía, pero ahora que de una manera más íntima y más continua convivo con los que componen esta Sociedad, me llena de alegría el quedar convencido de que allí no existen más que gentes nobles y sencillas, sin otro afán que el de tener un centro donde ellas y sus hijos puedan llevar luz a sus inteligencias y expansión a su espíritu; que acogen con entusiasmo y fervorosamente a todo aquel que aporte siquiera sea un átomo del saber al ideal de cultura que ellos persiguen.

Ahora bien: es dolorosamente cierto, e igualmente que a los más elevados sentimientos e ideas les acompaña la materia con sus bajas pasiones, así entre esa gran mayoría de hombres buenos ha existido una minoría que, con perfiles de «sabios oradores y moralistas», han sido los promotores y el origen del descrédito y adversión que injustificadamente rodea al Ateneo. Pero hay que perdonarles puesto que, quizá ellos lo hicieran como los judíos al herir a Cristo; sin saberlo.

Y dejando atrás rencillas y detalles que mirándolos serenamente no merecen prestarle atención, fijémonos en el presente. La nueva Junta directiva, de la que me honro en formar parte, pretende desarrollar un extenso plan cultural, empleando para ello cuantos medios estén a su alcance y que dé por resultado el resurgimiento moral y material del Ateneo, demostrando al mismo tiempo, a aquellos que aún duden, que dicha sociedad no persigue otra cosa que el fin para que fué creada.

Para ello les anima y acompaña la fe y constancia de quienes la componen, a lo que suman una juventud plétórica de ideales e ilusiones, que con el corazón sano y sin estar sometidos a influencias de ninguna clase, seguirán en línea recta el camino que se han propuesto, al fin del cual no dudamos encontrar el triunfo.

Por eso me lastima e indigna el oír de labios de aquellos que saben o no debieran ignorar el papel que un Ateneo está llamado a desempeñar, que en un pueblo como éste «no tiene razón de ser».

¿Saben, acaso, lo que se dicen? Si nos

sentimos orgullosos de llevar nuestras costumbres y civilización a quienes por raza y tradición son y serán enemigos nuestros (Marruecos), ¿es posible que se muestren indiferentes a que la juventud obrera del mañana de nuestra Patria permanezca en las tinieblas de la ignorancia y el atraso? Pues ahí están las escuelas del Ateneo, que se alimentan únicamente de ese ideal y que no adquieren, por falta de protección, el desarrollo que debieran.

Señores que figuráis a la cabeza de la Sociedad malena, id al Ateneo y prestad vuestro apoyo y concurso a su obra; intelectuales que en sí lleváis la simiente del progreso y de la ciencia, id al Ateneo que allí encontraréis la tierra virgen, que, pródiga, os ofrecerá abundantes frutos, y que al pisar sus umbrales os recibirán con respeto y cariño.

Y si creéis en Dios y teneis fé, practicar su doctrina de «enseñar al que no sabe», que vosotros solo y exclusivamente sereis los responsables de que, si en vez de brillar siempre una era de paz y de felicidad en todas las esferas sociales, merced a vuestro abandono haya lugar a que el odio y la barbarie anide en los corazones de aquellos que, si de vosotros necesitan, en igual medida habreis de necesitar de ellos.

Andrés Durán.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 17 de Julio de 1926.—
Senana del 18 al 24 de Julio de 1926

Reses mayores.—Don Diego Escobar, 2, a 3 86 pesetas; don Antonio Pino, 1, a 3 86; don Eduardo Ramírez, 5, a 3 87; don Antonio Rodríguez, 6, a 3 87; don León García, 5, a 3 87; don Francisco Mejías, 4, a 3 88; don Antonio Pino, 5, a 3 88; don Vicente Llorca, 10, a 3 89; don Francisco Martínez, resto, a 3 89.

Terneras.—Don Eduardo Ramírez, 4, a 4 19 pesetas; don Rafael Crespo, 2, a 4 20; don Esteban Díaz, 3, a 4 20.

Menores.—Don Sandalio Vidal, 15, a 2 69 pesetas; don Francisco Mejías, 15, a 2 69; don Miguel Ribóo, 8, a 2 69; don Esteban Díaz, 25, a 2 70; don Miguel de la Rosa, 14, a 2 70.

Los precios libres para el entrador son: De 3 61 a 3 64 pesetas, para el ganado vacuno; de 3 79 a 3 80 para ternera; de 2 44 a 2 45, para lanar y cabrio.

Precios de cotización del 19 de Julio hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a pesetas 4 08 kilo; idem sin id., a 5 64; ternera con idem, a 4 40; id., sin id., a 6 08; macho, a 3 20.

Muy pronto terminará el plazo para la legalización del Libro de ventas

Apresúrese usted a comprarlo porque a última hora se agotarán todos los ejemplares y podrán imponerle alguna multa.

LIBRERÍA LUQUE
DIEGO LEÓN, 8

En la plaza de toros

La primera nocturna

Poco te voy a contar, lector, del festejo taurino de anoche. Desde luego diré que el público salió aburrido de la labor de los Charlots, y quedó hasta el pelo de los toreros.

Cuatro vaquillas famélicas, que digo yo famélicas, tuberculosas, murieron a manos de esos «graciosos» que pomposamente se llaman Charlots auténticos.

Nada nuevo por parte de esos señores cómicos, que aburrieron a la clientela con sus trucos añejos y olvidados.

Algún que otro detalle suelto que hicieron reír a las mujeres, risas eléctricas, desde luego, porque la gracia no era para tanto.

La última vaquilla se murió de pena, antes de que la matase el Chispa.

Total, que la empresa debe anunciar a los toreros cómicos con dos becerras, y algo iremos ganando en la diversión.

En la parte seria salió Platerito a matar dos novillos de la Caba, que fueron sosos, aunque el último demostró deseos de cumplir.

El modesto muchacho demostró cierta voluntad, bastante valor, y sobre todo, demasiado interés en quedar bien.

Platerito torea bien de salón, pero claro, como los cornúpetos son los que disponen, de ahí que no le saliera la cosa del todo bien, aun cuando intentara unir los pies para torear con salero.

Con la muleta es menos gente que con el capote y codillea, y con el estoque mete el pie porque seguramente no sabe ejecutar la reunión.

Al primer bicho lo mató brevemente, y al segundo, después de varios pinchazos leves, lo descabelló a la primera.

Yo no me atrevo a calificar a Platerito, pero claro que, aun cuando sus defectos son muchos, puede muy bien corregirlos y mostrarse un torero tal como él lo sueña.

Quedamos en que la gente salió aburrida, y de ello tuvo la culpa el que los Charlots lidiaban tanta vaca.

Y hasta el sábado que el festejo tiene más categoría.

D.P.

Un niño gravemente lesionado

En la Casa de Socorro fué asistido Manuel Pintor de la Haba, niño de nueve años, domiciliado en la calle Hornillo, número 2, que encontrándose en el campo cayó casualmente al suelo con tal desgracia, que se produjo la fractura del cúbito y radio por su tercio inferior.

Los médicos de guardia que le curaron, señores Rincón y Nevado y el practicante señor Marin, calificaron su estado de menos grave.

Del hecho se dió cuenta al juzgado de instrucción.

EL METRO no te harán nada, ni te darán nuestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

Ha dimitido en pleno el Gobierno francés

La tarde en la presidencia.-Manifestaciones del ministro de la Gobernación.-Los ministros se reúnen en Consejo.-En breve se hará una extensa combinación diplomática.-La llegada de los Reyes y Primo de Rivera a San Sebastián.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 18, de la 1 a las 4 m.

La tarde en la Presidencia.-- Manifestaciones del ministro de la Gobernación

A las siete de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

Asistieron a la reunión el director general del Timbre y el encargado del despacho del ministerio de Hacienda, por ausencia del ministro del departamento señor Calvo Sotelo.

El general Martínez Anido dijo a los periodistas al entrar en el Consejo, que este sería breve.

—Haremos tiempo—agregó—hasta la hora de la llegada del general Gómez Jordana.

Dijo también Martínez Anido que había conferenciado telefónicamente con el presidente del Consejo, el cual le había manifestado que venía satisfechísimo de su viaje a París.

La referencia oficiosa del Consejo

El ministro de Fomento a la terminación del Consejo facilitó la acostumbrada referencia oficiosa.

Se despacharon los siguientes asuntos:

De Gobernación: Se estudiaron las instrucciones que llevarán los delegados españoles al Congreso postal Pan-Americano.

De Hacienda: Se aprobó la distribución de fondos del mes.

Idem un expediente de adquisición de terrenos para la construcción del local destinado al Instituto de Física y Química costeado por la institución Rockefeller.

De Justicia: Se aprobaron varios expedientes de indulto.

De Trabajo: Un proyecto de Real decreto regulando los usos del escudo de España en las industrias y fabricaciones y aprobando un expediente para la construcción de un local destinado a la Industrial Española de Alcoy.

Terminación del Consejo

El Consejo de ministros terminó a las nueve y media.

Con anterioridad se había retirado el encargado del despacho de Hacienda por ausencia del señor Calvo Sotelo.

Al Consejo asistió el director general de Comunicaciones, llegando durante la cele-

bración del mismo el gobernador civil de Madrid señor Semprún, que salió acompañando al señor Martínez Anido.

Se prepara una extensa combinación de diplomáticos

En breve se firmará una extensa combinación diplomática consular.

Se considera probable que dicha firma tenga lugar en estos días durante la estancia de Su Majestad en la corte.

Llegada del general Jordana

En el rápido de Irún ha llegado a la corte el director general de Colonias y Marruecos, general Jordana, a quien acompañaba su ayudante el coronel Orgaz.

En la estación era esperado por el general Martínez Anido y varios ministros, el gobernador civil y demás autoridades, el general Hermosa y el señor Aguirre de Carcer.

De Provincias

BARCELONA

Vista de una causa

Barcelona 17.—Para el lunes próximo se ha señalado la vista de la causa instruida por el juzgado de Igualada contra Rafael Collado.

Según el informe del fiscal, el procesado en el mes de Diciembre último, por antiguos resentimientos, dió una cuchillada a Filomeno Cudio.

El ministerio fiscal pide para el procesado la pena de ocho años, cuatro meses y un día de prisión e indemnización de 1.000 pesetas.

BURGOS

Choca un auto.--Varios heridos graves

Burgos 16.—Durante la madrugada última se dirigían a Pamplona un capitán de Intendencia y su familia en automóvil.

Este chocó contra un árbol en el término de Pamplona.

Resultaron gravemente heridos el capitán don Gerardo Diez Larra y su esposa e hija.

También sufrieron lesiones menos graves el chófer y otro acompañante de los viajeros.

HUESCA

La carrera Barcelona-San Sebastián

Barbastro 17.—Han pasado por esta población las motos y automóviles que toman parte en la carrera de regularidad Barcelona-San Sebastián.

En Lérida quedaron rezagados cuatro motoristas que sufrieron averías durante el trayecto.

Circula el rumor que en un lugar próximo a Almacella volcó un automóvil, resultando muerto el conductor.

MALAGA

Un auto choca contra una casa, derribando un tabique

Málaga 17.—Ocupado por varios jóvenes marchaba con dirección a esta capital un auto, propiedad de don José Pérez Ramírez, conducido por el chófer Francisco Aguilar García.

El chófer, que se encontraba un poco embriagado, imprimió al coche un viraje violento, haciéndole chocar contra el muro de una casa donde se encuentra establecida una taberna, derrumbándose con gran estrépito.

Varios consumidores, que se encontraban en el establecimiento, estuvieron a punto de ser alcanzados por el coche, que se internó en la habitación donde se encontraban.

Por fortuna, solo hubo que lamentar que el chófer resultó lesionado, aunque de poca importancia.

Otro accidente automovilista

Málaga 17.—En la carretera de Marbella a Málaga chocó contra un árbol un automóvil de la matrícula de Gibraltar, resultando heridos todos sus ocupantes.

PONTEVEDRA

Vuelca un automóvil y resultan varios sacerdotes heridos

Vigo 17.—Cuando realizaban una excursión varios sacerdotes, volcó el automóvil que los conducía en la carretera de Urdax.

Al producirse el accidente el auto quedó destrozado.

Los viajeros quedaron en el interior y hubo necesidad de romper una ventanilla para extraerlos.

La mayoría de ellos se encontraban lesionados.

Dichos sacerdotes formaban parte de una peregrinación a Asturias y Santiago de Compostela para visitar las reliquias del patrón de España.

Entre los heridos figuran dos de gravedad.

De arribada forzosa

Vigo 17.—Ha fondeado en este puerto el trasatlántico alemán "Lesse", que trae averías de importancia, producidas por haber chocado en el canal de la Mancha con otro barco de la misma nacionalidad, que también sufrió desperfectos.

SAN SEBASTIAN

La llegada de los Reyes y de Primo de Rivera

San Sebastián 17.—Esta mañana llegaron los Reyes, acompañados del general Primo de Rivera.

Al paso de Sus Majestades por la estación de Irún fueron saludados por los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación y otras autoridades.

En San Sebastián esperaban en la estación el Ayuntamiento en pleno y nutrida representación de la Diputación.

Rindió honores a los augustos viajeros una compañía del regimiento de Sicilia con bandera y música.

Los Reyes se trasladaron al Palacio de Miramar y Primo de Rivera marchó en automóvil al Gobierno civil, donde conferenció telefónicamente con el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, a quien expresó su satisfacción por el viaje que había realizado a París.

Se facilitó en el Gobierno una nota oficiosa de esta conferencia, en la que se expresa que Primo de Rivera regresa satisfechísimo de su viaje a Francia.

En las manifestaciones del presidente del Consejo figura la manifestación de que tiene la evidencia de que Francia rica por naturaleza, trabajadora y culta, vencerá todas las dificultades hasta conseguir su nivelación económica.

Manifiesta también el presidente que había conferenciado con Martínez Anido, quien le manifestó que no ocurría novedad en la Península, ni en nuestras posesiones.

Después el presidente almorzó en Miramar con los Soberanos, el embajador de España en Francia y el general Georges.

Mañana marchará el presidente a Madrid, donde según, manifiesta, trabajará asiduamente durante unos días para despachar diversos asuntos pendientes y poner al corriente otros de interés que reclaman su atención.

Del Extranjero

El Sultán de Marruecos

París 17.—El Sultán de Marruecos, acompañado de los generales Steeg y Mantif, salió de París para Nancy. Los excursionistas visitaron los campos donde se desarrolló la batalla de Verdún.

La cuestión financiera

París 17.—Esta tarde se reunió la Cámara, comenzando la discusión del giro-proyecto de saneamiento financiero.

Los ponentes de la Comisión de Hacienda hicieron una detallada exposición.

El ministro del departamento expresó su juicio, diciendo que no existían divergencias entre el pleito del Gobierno y la comisión financiera encargada de emitir el informe.

Mr. Herriot abandonó la presidencia para ocupar los escaños. Pronunció un discurso acerca de la cuestión palpitante de Francia, haciendo un discurso pleno de doctrina financiera, y dictando normas gubernamentales que produjo sensación en la Cámara.

Una nota del ministerio de Hacienda francés

París 17.—La prensa francesa publica una nota del ministerio de Hacienda francés acerca de la reunión celebrada con los representantes de los principales Bancos y entidades de crédito.

Dice que se nota gran inquietud por la irregularidad que reina en el mercado de cambio y valores.

Esta situación produce desastrosos efectos en el público.

En el Parlamento son esperados con verdadero interés los proyectos que se formulan.

La dimisión del Gobierno francés

París 18 (urgente).—En la Cámara de los diputados ha sido rechazado por 268 votos contra 243 el proyecto financiero del Gobierno.

En vista de ello el Gobierno en pleno retiróse de la Cámara, dirigiéndose al Eliseo presentando al presidente de la República la dimisión con carácter irrevocable.

DESDE RUTE

Una boda.—En la parroquia mayor de Santa Catalina, han contraído matrimonio la bella señorita María Roldán Ariza con el joven e inteligente juez de Campillos, don Bernabé A. Pérez Jiménez.

Actuaron de padrinos don Valeriano Pérez Jiménez, hermano del novio, y su distinguida señora doña María Roldán y Roldán. Firmaron el acta matrimonial varios testigos.

Los numerosos invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados en casa de los padrinos de los novios.

Los nuevos esposos, a los que deseamos luna eterna de miel marcharon a la Casería de la Pintada, propiedad del padre del novio, y después saldrán para otros puntos.—*Corresponsal.*

Desde Monturque

Fin de curso escolar.—Como en años anteriores se ha verificado en las escuelas nacionales de esta villa el reparto de premios que costea el Ayuntamiento, al que asistió éste y la Junta local de Primera enseñanza.

Los niños expusieron sus trabajos del pasado curso, en los que se pudo apreciar el adelanto de los mismos, bien manifiesto en el proceso que en la bondad de aquellos se observaba.

Los maestros hicieron algunas preguntas a los educandos, que fueron contestadas por éstos con gran firmeza en el decir, convencidos de la seguridad con que respondían como si todo fuera sacado del depósito de ideas que hay en sus cerebros, hábilmente enriquecidos por su maestría.

Reciban éstos y el Ayuntamiento nuestra cordial felicitación por estos actos que tanto honran a unos y a otros.—*Corresponsal.*

17 de Julio de 1926.

Exposición de trabajos escolares

Cumpliendo el reporter su misión informativa ha tenido ocasión de presenciar un cuadro verdaderamente consolador.

La indiscreción reporteril, esa a veces sagrada indiscreción, ha sorprendido en plena clase a uno de los prestigiosos maestros de primera enseñanza de la plantilla de Córdoba y ha podido apreciar siquiera, sea someramente, la meritoria labor de un misionero de la enseñanza que calladamente, sin bombos ni platillos, ha desarrollado un trabajo digno de los mayores elogios.

Nos referimos al profesor de la escuela nacional de niños establecida en la calle de la Cara, don Antonio Palma Castilla, maestro dos veces laureado, que enamorado de su profesión hizo de ella un sacerdocio trabajando con verdadera abnegación hasta conseguir reunir un plantel de inteligencias en las que su mano experta de podador supo inculcar un sin número de conocimientos rudimentarios, poniendo a los hombrecitos de seis años en inmejorables condiciones de preparación para recibir superiores doctrinas.

Los múltiples conocimientos que inculca en las inteligencias de sus pequeños alumnos lo hace por procedimientos de sencillez y efectividad, que impresionan los sentidos de los pequeñuelos, quedando indeleblemente grabados en las infantiles inteligencias.

En nuestra visita pudimos apreciar un compendio de la labor realizada por los pequeños en la exposición de trabajos escolares, tanto más admirable cuanto que es el fruto de un esfuerzo perseverante.

Trabajo de redacción y composición, problemas aritméticos y geométricos, cuadros sinópticos, gráficos, dibujos de Física e Historia Natural, todo primerosamente presentado con sencillez y precisión, demostrativos del celo del digno director.

Encantados de la visita y reconfortados con la idea de que en Córdoba hay maestros que conscientes de su misión educadora, tan importante, tan primordial, le dedican todo su esfuerzo, abandonamos la clase.

Nos complacemos a enviar al señor Palma, desde estas columnas, el testimonio de nuestra admiración, con una muy efusiva felicitación por el éxito lisonjero que tuvieron sus desvelos durante el curso escolar que finalizó ayer.

Las verbenas de anoche

En sus domicilios sociales celebraron anoche verbenas andaluzas, que resultaron muy animadas, el Centro Filarmónico Eduardo Lucena y El Figaro Cordobés.

A estas simpáticas fiestas concurren infinidad de preciosas muchachas ataviadas clásicamente con el airoso mantón de Manila, que nos hicieron justificar la caída de nuestro padre Adán (q. e. p. d.) si es que Eva tenía la suerte de parecerse a ellas.

El baile se prolongó en ambas sociedades hasta bien entrada la madrugada.

Informaciones de la noche

Una conversación interesante

Lo que ha dicho Primo de Rivera en París al enviado de "La Nación"

Por considerarlo de interés reproducimos la conversación que el general Primo de Rivera ha sostenido en París con el enviado del periódico «La Nación», don Mariano Alarcón.

—Entren ustedes, señores. Mucho gusto en conocerle, Alarcón. Ya leo sus crónicas de «La Nación».

El que así habla es el general Primo de Rivera. Son las diez en punto de la mañana. Al entrar, el que estas líneas escribe y el redactor de «Le Temps», juntos, el jefe del Gobierno español se levanta y nos tiende las manos, en camarada de toda la vida...

Este hombre—pienso yo—tiene un procedimiento que desarma a cualquiera. Los enemigos suyos seguramente no le conocen personalmente; con tanta afabilidad y llaneza no es posible tener enemigos...

El sol entra a raudales por la ventana abierta, a través de la cual, abajo, se ve el espacioso y elegante jardín de la Embajada de España...; entre paréntesis, la mejor de París.

El general Primo de Rivera me tiende un periódico, «Le Quotidien», y me dice:

—Ha visto usted, Alarcón: echa lumbre.

—Aún no he tenido tiempo de leerlo, señor presidente.

—Pues lea...; ¿qué le parece?

—Que no es exacto lo que dice.

—Menos mal—añade el general Primo de Rivera sonriendo—que no me llama «sanguinario dictador». Afortunadamente eso no pueden decírmelo; seguramente, si pudieran, ya aumentarían los periódicos extremistas esa nota desagradable.

—Yo creo, señor presidente, que eso no tiene gran importancia. Este periódico se debe a sí mismo una continuidad...

—Me lo explico perfectamente.

—Además—añade el redactor de «Le Temps»—, obra medio arrastrado. Todos los días «L'Humanité» viene achuchándole, y creería perder su fisonomía de avanzado si se mostrara encantado con la venida de usted, mi general.

—Es natural—se contenta con decir el general Primo de Rivera, con una fina comprensión de la realidad.

Puestos a lo que íbamos, el redactor de «Le Temps» enseña al general Primo de Rivera las notas que había tomado de su conversación en el tren, para que le dijera si había cometido algún error. El general Primo de Rivera enciende un cigarrillo, se pone los lentes y empieza a pasar su vista por las notas.

De vez en cuando dice: «exacto», o «está bien»; un momento se detiene, vuelve a leer y dice:

—Tal vez aquí no hay gran exactitud; estos millones son exclusivamente para repoblación forestal; ¿usted me permite?

—No faltaba más, mi general—responde nuestro compañero.

Y el general Primo de Rivera, de su puño y letra, hace la corrección. Acabando de leer, comenta:

—Está muy bien; ha expresado fielmente lo que le dije; mil gracias.

Después de lo cual, para completar su información, el redactor del citado diario le pide permiso para hacerle unas preguntas sobre el problema de Tánger, que cree interesantes... Como la pregunta es de las de «pega», el jefe del Gobierno español se toma un segundo de reflexión, y le responde en el sentido en que telegrafíe, y seguramente se habrá reproducido del periódico citado en la Prensa española, por lo que me abstengo de repetir.

Mientras el general Primo de Rivera va dictando sus declaraciones respecto al problema en cuestión, el cronista advierte el cuidado que pone en no decir palabra de más ni de menos. El general Primo de Rivera dicta las suyas con gran cautela, pues se hace perfectamente cargo de la importancia que va a tener lo que acerca de ello diga en un periódico como el de que hablo. La impresión que da es la de un hábil diplomático sorteando un escollo de una cuestión preñada de consecuencias. Y el general Primo de Rivera dice de tal suerte, que no podemos por menos de admirar el acopio de método que se ha podido operar en su abundosa manera de hablar en el tiempo que lleva en el Poder.

Cuando el redactor de «Le Temps» se levanta para despedirse, el que estas líneas escribe se atreve a aventurar:

—Y a mí, señor Presidente, ¿cuándo me hará usted el honor de concederme cinco minutos para «La Nación»?

—Ahora mismo. Para «La Nación»... y para usted, personalmente; siéntese Alarcón.

—Yo creí, señor Presidente, que no iba usted a venir. Tanto se ha hablado de ello que, con la labor de las sesiones de la Unión Patriótica, parecía que no iba a serle posible.

—Casi estuvo a punto de ser así; por fortuna, me ha sido posible. Con ello puedo realizar mi vivo deseo de demostrarle a este pueblo el inmenso afecto y la gran admiración que por él he sentido siempre, y siento todavía más hoy, que me ha sido dado demostrárselo con nuestra acción en Marruecos... Así es que, activando lo de la Unión Patriótica, ha habido tiempo para todo. Si hubiera sido en septiembre, tal vez no habría podido, porque entonces la actuación del partido tendrá una importancia tal, que no se podrá dejarlo para mejor ocasión, como habría podido hacer ahora.

—Permítame opinar que ha hecho usted bien en venir. ¿Cuáles son sus primeras impresiones, si usted me permite?

—Pues, hombre: que estoy encantado del recibimiento y agradecidísimo. El Gobier-

no ha demostrado la consideración que nuestro país le merece... ¿porque usted será español, por supuesto?...

—Andaluz, y gaditano, como usted, por más señas, señor Presidente.

—Me alegro: pues, como digo, las exquisitas atenciones que el Gobierno, el señor Briand y el mariscal Petain, que me honra ya con una verdadera y afectuosa amistad, me han prodigado, me satisfacen profundamente, por lo que representan para España, dejando mi persona aparte. Yo veo en ellas, como en las que se han tenido con nuestra Comisión para el asunto marroquí, una prueba de lo fecunda que ha sido nuestra colaboración y de lo que podrá continuar siéndolo.

—Ya que usted ha tocado el punto, ¿puede decirme algo sobre ello?

—Sí; puedo decirle que se ha conseguido todo lo que se podía y se debía conseguir, pues no hay que olvidar que estamos sujetos a un Tratado internacional y somos mandatarios de la civilización, conjuntamente con Francia, en el norte de África. De esta vez, y creo que para siempre, quedará libre el camino a una verdadera acción civilizadora en tal región, gracias a lo que ya hemos hecho. Y libres de esta pesadilla, a Dios gracias, podremos dedicarnos por completo a laborar por nuestra Patria con el entusiasmo y el fervor que ella se merece.

—¿Y su problema político?

—No me tache usted de pedantería: «primum vivere, deinde philosophari». Por lo pronto, caminos, escuelas, nivelación de presupuestos, restablecimiento de la Hacienda enferma; bosques, muchos bosques; supresión de raíz del vergonzoso analfabetismo; inteligencia recíproca entre el capital y el trabajo, es decir, primero vivir materialmente, y al mismo tiempo revivir nuestro pasado prestigio en los países que fueron nuestros: luego vendrá el filosofar, que es lo que usted querrá decir, seguramente, con lo del problema político, o sea el de la libertad... ¿Es que usted que vive en el Extranjero cree en serio que en España carecemos de tanto? ¿Cree usted, Alarcón, que el Gobierno ejerce tiranía, lo que se llama verdadera tiranía? ¿Doy yo la impresión de un tirano? Pregúntese a los obreros de España y se verá qué responden... ¿Qué entienden mis adversarios por problema de libertad? ¿Creen que la aman más que yo? Lo que pasa es que estamos en un momento de transición, en el que sufre un pequeño eclipse nada más, pero del que saldrá más brillante y rejuvenecida... La libertad ahora en España, es decir, la libertad que algunos gritan, sería como un cuchillo en manos de un niño.

Dejemos crecer al país y luego podremos darle impunemente todo eso que reclaman los que lo dicen aherrojado, sin temor de que se corte, como el niño con el cuchillo... En los tiempos que algunos señalan la tan admirada libertad consistía para el patrono, en poder abusar del obrero; para éste, en poder aterrorizar al patrono; para los malos patriotas, en poder desacreditar su patria; para los vagos, en poder vivir sin oficio ni beneficio; para que triunfase el tiburón mientras perecía el maestro. Pues bien; de tal libertad no estamos necesitados; porque ni esa es la verdadera libertad ni verdadero

liberal el que la defiende, y menos la pone en práctica. Es como el tópic de la democracia. Quisiera yo saber de algún pueblo verdaderamente más democrático que el español, tan monárquico, ni jefe de Estado más democrático que don Alfonso XIII, Rey. Obras son amores.

—El Gobierno por usted presidido no es parco en acometerlas, al parecer.

—Porque está, como yo, como todos los buenos españoles, lleno de optimismo. España se levanta, irguiéndose, camina a pasos de gigante por el camino de los progresos de todo orden, materiales y morales. Y yo, si de algo me precio, es de creer que recibo nada más el espíritu de las ansias nacionales, y en cumplimiento de mi deber trato de allanarlas el camino... ¿Le parece bastante lo dicho. Alarcón?

—Me parece muy generoso, por su parte, señor presidente, no ya que me haya concedido tan largo rato para el periódico, sino que además se haya dignado comunicarme tanto optimismo.

—Pues aún es mucho mayor el mío en cuanto al porvenir de España respecta.

Y ahora hablemos algo de usted.

Y como el interés que pueda experimentar en un rasgo paternal el jefe del Gobierno por un periodista no es cosa que al lector le merezca un minuto, dada la modestia del último, no nos creemos con derecho a darle cuenta de esta parte de la conversación, puramente privada.

(De *La Nación*, de Madrid).

Diputación provincial

Visitas

En su despacho oficial visitaron al señor Santolalla las siguientes personas:

Señor marqués de Villarreal de Purullena, don Emilio Laque, don Manuel Vaquerizo y don Gregorio Sánchez Pastor.

Real Institución Cooperativa para funcionarios del Estado, provincia y municipio

Bajo la presidencia del comandante de infantería don Antonio Márquez, se reunió ayer la junta directiva compuesta de los funcionarios don José Guerra, don José Guevara, don Rafael Serrano y don Antonio Gil, los que cambiaron impresiones acerca de los terrenos donde han de construirse casas económicas para los socios de esta entidad, examinando las diferentes ofertas que tienen a la vista, acordando transmitir a Madrid con el fin de empezar muy en breve a la construcción de viviendas, de las que tan necesitados se encuentran los funcionarios de esta capital.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Robo audaz

Ladrones vulgares adiestrados en la película cinematográfica

Hoy, a las diez y media de la mañana, se ha cometido un robo en esta ciudad, que si por su vulgaridad carece de importancia, merece un detenido comentario por las circunstancias en que se ha cometido y por la osadía de que sus autores dieron pruebas en su realización.

En la calle Argote, en una casa que hace esquina a la Plaza de Ramón y Cajal, antes San Felipe, y a la hora que es mayor la afluencia de concurrentes en esta vía de suyo muy concurrida, se ha cometido un robo en condiciones verdaderamente peli- rescas.

La casa en donde se cometió el robo se halla enclavada y sobre todo a la hora en que se cometió el robo, en el sitio más concurrido de Córdoba, frente al Gobierno militar, en donde existe nutrida guardia de servicio y junto a la Delegación de Hacienda, a la que acuden numerosos contribuyentes a solventar sus asuntos.

La casa

En la calle Argote, número 5, esquina a la antigua Plaza de San Felipe, habita la señorita Carmen Riobó de la Cámara, que vive en dicho inmueble, que es de su propiedad, en compañía de su criada Dolores Elías.

La dueña de la casa, que es de edad algo avanzada y de temperamento muy débil, mandó hoy a la criada Dolores, a requerimiento de ésta, al Ayuntamiento para que se proveyera de la cédula personal.

La señorita de Riobó de la Cámara, que es una distinguida dama, unida en parentesco con linajudas familias de la provincia, es de carácter confiado y bondadoso.

El suceso

Esta mañana a las diez y media llamaron a la puerta del domicilio de la mencionada señorita, cuya casa ocupa completamente.

La dueña, dada la confianza peculiar de que hizo gala siempre, franqueó la entrada a los visitantes, creyendo que eran personas de su íntima amistad.

Tan pronto como los foragidos hallaron libre la entrada, cubrieron la cara de la dueña con un blanco lienzo, arrastrándola hasta una habitación inmediata, a donde le pusieron al cuello otro largo paño, con que pretendieron estrangular a la señorita Riobó de la Cámara.

Entonces doña Carmen les indicó una cómoda, en donde poseía dichos fondos. Y mientras los ladrones buscaban el dinero, la robada consiguió ganar la puerta y refugiarse en la fonda «La Provinciana», instalada frente a su domicilio, dejando encerrados a los ladrones.

Acto seguido, la dueña de la fonda y sus hijos dieron gritos de socorro, acudiendo el industrial señor Bustos y varios transeuntes.

También llegaron poco más tarde el cabo de la Reina Andrés Torronteras y varios soldados de servicio en el Gobierno militar.

Luego llegó el teniente de artillería don

Anastasio Luis Traloso y el capitán de infantería y querido amigo nuestro don Laureano Fernández Martos.

A requerimiento de éste se pasó a registrar el domicilio, sin ningún resultado; acto que más tarde, con toda escrupulosidad, llevaron a efecto los guardias de Seguridad números 24 y 57, respectivamente. Francisco Ballesteros y Francisco Recio, que se presentaron tan pronto fueron requeridos en el paseo de la Avenida del Gran Capitán, en cuyo sitio prestaban servicio.

El éxito de sus gestiones fué negativo.

El agente de Vigilancia señor Jiménez Abad requirió datos para el esclarecimiento de este extraño suceso.

Los ladrones se cree que buyeron por el tejado, saltando por una tapia inmediata a la casa.

Antecedentes

Hace días que la señorita Riobó fué visitada por un sujeto, que le prometió llevarle planes para la mejor edificación de su casa, con motivo de serle expropiado un pedazo de la misma del ensanche, sin que la dióña del inmueble diera importancia a tales demandas y proyectos, recibiendo a los visitantes por pura galantería.

También extraña mucho que la criada, Dolores Elías, que salió de la casa a las seis de la mañana, todavía a las tres de la tarde no volviera a su domicilio.

La policía la busca activamente.

Dicha sirvienta vive junto a la capilla de Nuestra Señora del Socorro, en la plaza de la Almagra, vía cordobesa frecuentada por gente de mal vivir.

La cantidad robada asciende a la suma de 725 pesetas.

Nuestra alarma

Si hemos de ser justos, no es con ánimo de ofender a la policía, este pito de alarma, puesto que nos consta que este cuerpo trabaja con denuedo por la tranquilidad pública, a pesar de lo escasa que quedó la plantilla de Córdoba.

Pero es el caso que llevamos dos sucesos en pocos días que demuestran la osadía de los delincuentes, caso que en honor a la verdad, no estábamos acostumbrados desde hace algún tiempo.

Por eso la acción ciudadana debe ayudar a las autoridades, que saben trabajar sin descanso para evitar tan lamentable atraco.

¿Ctro accidente automovilista?

Circula insistentemente el rumor de que en las proximidades de la estación de Los Cansinos ha tenido lugar un accidente automovilista, en el que ha resultado muerto un hombre.

El rumor no ha tenido hasta ahora confirmación oficial.

Un acto conmovedor y una fiesta simpática

En la Escuela Maternal

Salutación

No quiero comenzar estas cuartillas sin antes rendir un sincero tributo de admiración a la primera figura del Magisterio cordobés, una de las legítimas glorias del Magisterio español, la sin par directora de la Escuela Maternal de Córdoba, doña Luciana Centeno Alvarez.

Si, Cuantos conocen la labor de la señorita Centeno, han de encontrar justificada esta admiración.

Madre amantísima de sus alumnas, consigue por el procedimiento del amor el máximo del rendimiento que una inteligencia en embrión puede dar.

Con vastísimos conocimientos pedagógicos y una extraordinaria cultura, sabe seleccionar con esquisito refinamiento las doctrinas que ha de inculcar a sus alumnos, tan diferentes en edad, y por tanto tan difíciles de adaptar a los comunes procedimientos pedagógicos.

Por eso la señorita Centeno no es una profesora que educa, es un ángel de la enseñanza, que consigne cuanto se propone, a fuerza de abnegación, cariño y bondad.

Preguntad a sus alumnas. Las inteligencias infantiles admirablemente abonadas, con el esfuerzo más mínimo, asimilan conocimientos aun superiores, todo por no perder el cariño de la profesora.

¡Admirable procedimiento! Es todo un compendio didáctico que dice mucho en favor del que lo emplea.

Es el procedimiento usado por aquel santo pedagogo que se llamó don Andrés Mánjón, cuyo método de enseñanza mereció la veneración de una provincia y el respeto y admiración del mando entero.

¡Cuántas y cuántas cosas más podrían decirse de la admirable labor de la directora de la Escuela Maternal!

Hacemos gracia de ellas a nuestros lectores, pues no queremos mortificar la modestia de la señorita Centeno, a quien rogamos perdone este pequeño desahogo del reporter, hijo de la más profunda devoción, para ocuparnos de la fiesta celebrada en la escuela nacional de párvulos.

Los Invitados

A las cinco y media de la tarde comenzaron a llegar los invitados a los actos con motivo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Doña Bibiana Alvarez, madre de la directora, con la amabilidad que le caracteriza, hizo los honores, colocándolos en sillas colocadas en el hermoso patio, desde donde presenciaron los festejos.

Allí tuvimos ocasión de ver, entre otros, a la señora doña Genoveva Vázquez de Rey, doña Consolación Iglesias, viuda de Molina y su hija Consuelo; señoras de Amo, de Gararñeta, de Varo, de Guerra, de Morales, doña Justa Rey, viuda de Castilleira; señoritas de Sanz, de Jover; señores de Carreño, de León Priego y muchos más que sentimos no recordar.

A las seis llegó el Excmo. señor don Luis María Cabello Lapidra acompañado de su distinguida esposa, ocupando unos sillones colocados para la presidencia.

Con el gobernador tomó asiento el presidente de la Academia de Ciencias, Nobles Artes y Bellas Letras don Manuel Enriquez Barrios.

La entronización

En artístico altar colocado en el patio levantábase la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

A los acordes del armonium tocado por la señorita Carmela Centeno Alvarez los alumnos uniformados con sencilla elegancia, entonaron un himno.

El rector de la parroquia de San Francisco don Carlos Romero Berral, celebró la solemne ceremonia de bendición de la efigie, terminada la cual doña Luciana Centeno ofrendó al Divino Corazón su nuevo hogar en sentida jaculatoria.

Una breve plática del oficiante, dándose la bendición a los asistentes con la Sagrada imagen.

Después los niños, en fila, recorrieron los diferentes departamentos de las escuelas, siendo seguidos por su directora, que portaba la imagen.

Con ello terminó el acto religioso, que resultó en extremo conmovedor.

La velada

Celebróse a continuación una velada literario-musical con arreglo al siguiente programa: «Canto a la bandera», por las preciosas niñas Genoveva Rey, Pilar Varo, María Maldonado, Lourdes Gómez, Clementina Fernández y Teresita Rasave; «Pimpón», precioso juego en el que tomaron parte hasta dos docenas de monísimas señoritas de cuatro años; «Sardana», por señoritas educandas.

«Relación interesante», monólogo por la preciosa niña Pilar Llorente; «La casita», ronda infantil; «Rimas», de Becquer, música; «El mantón de Manila», recitado por la señorita Pilar Muñoz; «Canción de cuna», por las educandas; «Batallón infantil»; «A Margarita», de Rubén Darío, recitado por la señorita Amo; «Gericaco», canto; «Los buenos pajaritos», danza; «Los ángeles de la tierra», monólogo, por la señorita Genoveva Rey; «La Praviana»; gimnasia; «Mujer patriótica»; monólogo, por Pilarito Muñoz; «Carción aragonesa»; «Jota», bailada por las señoritas Pepita Pérez, Carmen Cuestas, Casilda Amo y Pilar Muñoz; «Canto a Córdoba», y «Fin de Fiesta», por Teresa Basavé.

Todos los números, ejecutados con exquisito gusto, llamaron poderosamente la atención de los asistentes, que aplaudieron con entusiasmo a los pequeños.

Información de Huelva

Estafa o timo.—El vecino de esta capital Antonio Romero Flores, domiciliado en el Paseo de la Independencia, 19, denunció a la guardia civil que esta mañana se había presentado en su domicilio una mujer muy compuesta, con tipo agitanado y de unos 26 a 30 años de edad, la cual llevaba en brazos un niño de pecho, diciendo que era mujer de un carabinero y que a conse-

cuencia de haberse jugado su esposo la paga de él y la de un compañero, se veía obligada a vender unas alhajas que llevaba y cuya compra le propuso.

La esposa de Antonio, Rita Cardaña Barroso, compadecida de lo que manifestaba dicha mujer, que dijo llamarse Lola Ruiz, dióle 250 pesetas por las siguientes alhajas: dos ajustadores de caballero, una pulsera y unos pendientes con piedras, creyendo fuesen de oro.

Una vez efectuada la compra, Rita perscnoóse en casa de un joyero, el cual le manifestó que todo no valía 30 pesetas y entonces, desconsolada, dióse cuenta de que había sido estafada.

De las diligencias practicadas se sabe que la tal gitana no es esposa de ningún carabinero y si una mujer que se dedica a estos timos y es conocida por «La Sevillana».

El juzgado entiende en el asunto.

Inauguración de un nuevo cuartel de la guardia civil.—Conforme teníamos anunciado, el día 15 del corriente, a las siete y media de la tarde, se inauguró el nuevo edificio situado en la Alameda Matheson, donado por la excelentísima señora doña Josefa Jiménez, viuda de Mora Claró destinado expresamente para cuartel y otras dependencias de la Comandancia de la guardia civil de esta provincia.

El citado edificio está admirablemente construido y posee todas las condiciones de higiene y comodidades, siendo en extremo espacioso.

Bendijo el citado edificio el párroco de San Pedro, don Julio Gazmán, rindiendo los honores una sección de la citada fuerza, al mando del teniente señor Peralta.

Asistieron al acto el gobernador civil y militar, señores Andra de Chinchilla y Somalo; coronel subinspector de la guardia civil, don Manuel Gómez García; capitán ayudante, don Fernando Alvarez; teniente coronel jefe de esta plaza, don Gonzalo Delgado García; comandante segundo don Arturo Blanco; capitanes, señores Fejal y Ramírez; teniente coronel de carabineros, jefe de la Comandancia de Huelva, señor Almoquera; capitán ayudante, señor García Hernández; comandante de Marina, señor Flores; presidente de la Diputación señor Andolz, el de la Junta de obras del puerto, señor Domínguez Ortiz; ingeniero director de las mismas, señor Montenegro; alcalde, señor Quintero Baez; concejal, don Serafin López; delegado gubernativo de los partidos de Ayamonte y Aracena, comandante señor Guerra; secretario del Banco de España, señor Lazaga; teniente coronel retirado de la guardia civil, señor Agudo; ingeniero jefe de Obras Públicas, don Antonio Gómez; fiscal, señor R. Maguira; don José Avalos, en representación de la señora delante del edificio inaugurado; don Francisco Hernández Espliguero, don Francisco de Mora Pozuelo, el arcipreste don Pedro Román Clavero; el presbítero don Carlos Sánchez, representantes de la prensa y otros.

Terminada la bendición del local, los asistentes fueron espléndidamente obsequiados con Jerez, pastas y habanos.

A. Corie.

En la Plaza de Toros

El acontecimiento artístico de anoche

Anoche, y según se ha venido anunciando días atrás, celebróse en nuestro circo taurino el concierto popular en el que tomaban parte el famoso divo Miguel Fleta, la soprano lírica Matilde Revenga y la soprano ligera Juanita Fabra.

Como era de suponer, de los pueblos de la provincia y limitrofes llegaron muchos aficionados, que contribuyeron en gran parte a prestar vistosidad al concierto a celebrar.

Desde mucho antes de las diez comenzó a llegar a la plaza numeroso público. A las once, hora fijada para dar comienzo el acto, el anillo central y localidades altas de la plaza ofrecían brillante aspecto.

La banda municipal de música interpretó dos números de su extenso repertorio como prólogo del concierto.

Seguidamente y en medio de una gran ovación, sube al tablado dispuesto al efecto junto a la puerta del arrastradero, la soprano ligera Juanita Fabra.

Esta comienza con «Guarani», composición propicia a dar realce a las excelentes cualidades que, como cantante, aquella posee.

Juanita Fabra en esta primera parte interpretó, además, «Voci di Primavera», en la que llegó a entusiasmar al público en grado tal, que ante los insistentes y repetidos aplausos hubo de bisar por primera vez en la velada, aquella composición.

La señorita Fabra continuó su actuación cantando la «cavatina» de «En Sevilla está el amor», en la que nos ofreció las inflexiones de su delicada voz. «Linda D'Chamoin» siguió a aquella. Por último terminó su labor con la romanza de «Campanone» y «L'Encantrice».

La señorita Fabra se identificó anoche en un todo con el público cordobés. Desde el momento que comenzaron a ser emitidas las primeras notas del «Guarani» hasta los difíciles y de ejecución limpiísima, arpeggios de «L'Encantatrice», el público prestaba toda su atención, retenía, incluso en determinados momentos, el curso de la función respiratoria, para premiar con las más legítimas y elocuentes pruebas de admiración, cuando la excelente soprano ligera daba por terminadas sus intervenciones.

Juanita Fabra supo captarse las simpatías de los espectadores, pero este extremo en honor a la verdad hay que hacer constar que lo logró a fuerza de sentir y expresar como escasísimas veces se ha presenciado por escenarios locales, el motivo a interpretar.

Fina y delicadísima voz, excelente escuela de canto, bien aprovechado aprendizaje, timbre exquisito, soltura indispensable... todo ello lo reúne y condensa Juanita Fabra en sí para ofrecerlo, cual anoche, como el más sublime don a recibir.

Matilde Revenga era la soprano lírica que en unión de Fleta y de la señorita Fabra, había de tomar parte en la velada de anoche.

Matilde Revenga dió comienzo a su labor con «Paca, pacá. Dio mio», a la que si-

guió la porción más «seria» de su actuación; la romanza de «Manón» y «Visi d'arte» de «Tosca».

En estas dos composiciones que pudiéramos calificar de «prueba» para cantante de su talla, recibieron una interpretación no solamente esmerada, sino justa, exacta.

Y decimos más arriba «porción seria» ya que también juntamente con aquellas composiciones fueron interpretadas tres canciones tales como «Camaneyana», «La de los ojos de luto» y «Carceleras» de las «Hijas del Zebedeo». Y no es que nosotros intentemos restar méritos a la señorita Revenga, ni tal propósito abrigamos en nuestro comentario.

El insistir sobre este punto no obedece a otro móvil que el hacer resaltar la notable diferencia entre la interpretación de aquellos trozos de ópera, especialidad suya, con las canciones a que hacemos referencia, canciones que necesariamente hubieron de ser excelentemente interpretadas, pero que no llegan al ánimo del espectador con la suficiencia y con la tonalidad del ambiente revestido.

«Selva opaca», la romanza de «Los diamantes de la Corona» y la romanza de «Carmen», fueron los restantes números del programa interpretado por la señorita Revenga.

No vamos nosotros a intentar descubrir la personalidad artística de Matilde Revenga. Recientes están aún los comentarios totalmente favorables, emitidos por la crítica, tanto madrileña como provinciana. La señorita Revenga alcanza la categoría de esos elegidos que son colocados en la categoría de «consagrados». Siente el arte, y como lo siente lo expresa; artista por vocación, suma esta predisposición a sus muchas facultades, resultando de esta adición de cualidades la excelente cantante por todos conocida y por todos admirada.

Y vamos ahora con nuestro primer «divo», Miguel Fleta, el tenor baturro posee el mágico don de sugestionar a los públicos. Cuando ataca resuelto una obra, una composición, un trozo, un apunte, sabe envolver, en los maravillosos raudales de su voz el ánimo del espectador, al cual subyuga y hace que al finalizar se le muestre totalmente rendido, para hacerle ofrenda de aquellos aplausos que, cual los prodigados anoche en la Plaza de toros, parecen poseer otro sonido más armonioso, más musical, en un todo acorde con la labor a subrayar.

Oyeno a Fleta se llega a crear en la fantasía del espectador la figura de un malabarista de notas y registros musicales. En efecto, Fleta colocado frente al público,

con una naturalidad sincera, no estudiada, ofrece la sensación de que en aquel instante brinda al público un espectáculo nuevo, insospechado. Fleta da la idea de jugar con el pentagrama; tal dominio tiene sobre aquél.

Mas el éxito de Fleta no estriba precisamente en aquella. Lo que hace a Miguel Fleta «único», es el filado que hace en las notas de las obras a interpretar.

De toda su labor de anoche, lo que más convenció de la valía de Fleta fué el «Adiós a la vida» de «Tosca».

Hubo de bisar aquella, como asimismo, y con una complacencia inusitada en él, la «Romanza de la flor» de «Los Gavilanes», «La donna e móible» de «Rigoletto», la jota de «El Truts de los Tenorios», el «Ay, ay, ay» y las Granadinas.

Merece hacer especial mención la irreprochable forma con que fué dicho el «Spirito gentil» de «La Favorita».

Nada, sin embargo, como las «granadinas» entusiasmó al respetable. En efecto, el eximio tenor en un alarde de facultades, cerraba con brillante broche aquellas sentidas composiciones populares.

Al programa dió fin Miguel Fleta con dos jotas, acompañándose él mismo con la guitarra.

El público salió altamente satisfecho del concierto.

No terminaremos estas líneas sin felicitar desde ellas a los empresarios, que con tal acierto han confeccionado una velada de las más agradables y de las que mayor huella marcarán en el sentir interior del público cordobés, del buen público cordobés.

P. P.



QUEMADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

"HAZUL"

"Bálsamo Azul"

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañeros, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número Teléfono 645.—Córdoba

Accidente automovilista

Ayer tarde y en ocasión de pasar el automóvil número 50 072 (pruebas) de la matrícula de Granada, por la carretera general de Madrid con rumbo a Córdoba, tuvo lugar un accidente a consecuencia del cual resultaron lesionados los ocupantes del referido vehículo.

El automóvil mencionado era conducido por el chófer José Sedano López; de 21 años de edad, desprendiéndose de lo manifestado por éste que a la altura del puente de Alcolea salióse de su eje la rueda delantera izquierda del automóvil, volcando el vehículo.

Como decimos más arriba, resultaron lesionados todos sus ocupantes.

Trasladados los heridos a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron las siguientes heridas:

A Carmen Montilla Cabello, de 20 años de edad, una herida en scalp en la región parietal-occipital izquierda, pérdida del lóbulo superior de la oreja derecha, una herida contusa la región mastoidea del mismo lado y erosiones en distintas partes del cuerpo; su estado fué calificado de pronóstico grave.

Dolores Robles Ramos, de 28 años de edad, resultó con dos heridas contusas en el brazo y muslo izquierdos respectivamente y magullamiento general. Pronóstico leve, salvo complicaciones.

Adelina Robles Ramos, de 17 años, fué asistida de magullamiento general. Pronóstico leve.

Ana Raigar Rodríguez, de 14 años de edad, presentaba una herida contusa en la región frontal y contusión en el párpado superior izquierdo, de carácter leve.

A Dolores Montilla Cabello y Rafaela González, les fueron apreciadas erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Una vez curadas pasaron al domicilio de las mismas, sito en Barrionuevo, número 35.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Del Ayuntamiento

El jefe de la Secretaría

Restablecido, aunque no totalmente, de la dolencia que ha padecido, hoy se ha hecho cargo de la Secretaría del Ayuntamiento, el jefe de la misma don José Carretero Serrano, cesando en el despacho de los asuntos de aquel departamento el jefe de negociado de primera clase señor Espejo.

Subasta

Para el próximo miércoles está anunciada la subasta para contratar las obras de adoquinado y acerado de la calle de Claudio Marcelo.

MARINA

Preparación para el Cuerpo general de la Armada, Infantería de Marina e Ingenieros Navales.—Dirigida por don Claudio Aldeguia, Coronel de Ingenieros Navales.—ACADEMIA DE S. RAMON; Antonio Salado, 14. Sevilla.—Pídanse Reglamentos.

Centro General de Negocios y Consultorio Jurídico

La Calle y Colinet
ABOGADOS

Gondomar sin número, pral. drcha.
Teléfono 792. CORDOBA

Gestión de asuntos en todos los centros oficiales: Obtención de certificaciones, licencias de uso de armas, presentación de documentos, cobros y pagos, etc., etc.

Reclamaciones a las compañías de ferrocarriles.—Gestión de compra-venta de fincas rústicas y urbanas.—Gestión de préstamos hipotecarios.—Cobro de créditos.

Sección contable tributaria: Organización y modificación de Sociedades en su doble aspecto legal y contable.

Interesa extraordinariamente esta Sección a las Sociedades en particular y al Comercio en general en su relación con la Hacienda pública a los efectos de tributación sobre utilidades.

Delegación de «La Vasco Navarra»: Seguros contra accidentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.

Agencia general de la Compañía Adriática de Seguros.—Seguros contra incendios y sobre la vida.

NOTA.—Pidan detalles sobre cualquiera de nuestras secciones, en la seguridad de que habrán de interesar nuestra organización y nuestra moderna forma rápida de operar.

Este Centro dispone de personal técnico para todas las secciones, incluso para todos aquellos trabajos e informes especiales no especificados que requieran la intervención de Ingenieros, Arquitectos, Peritos Agrónomos, Profesores Mercantiles, etc., etc.

GOBIERNO CIVIL

Conducción

Se ha ordenado el traslado del preso Juan Martín Godoy, de la cárcel de esta capital a la del Puerto de Santa María.

Pasaportes

Se han expedido los pasaportes que a continuación se expresan:

Para Francia a favor de don Luis Sánchez Gallego, doña Manuela Luque y doña María Enriqueta, doña Sara, doña Armanda y doña María del Pilar Sánchez Gallego.

Próxima visita de estudiantes americanos

El día 8 del mes de agosto llegarán a esta capital, en visita de estudios, 27 estudiantes del Instituto de las Españas, de Nueva York.

Al frente de dicha agrupación viene el profesor de dicho Instituto M. William M. Barlow.

Permanecerán en nuestra capital varios días, prosiguiendo a continuación su viaje por otras capitales españolas.

TRIBUNALES

Juicios para el día 20

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra José Gutiérrez Aguilar. Defensor, señor Roses; procurador, señor Jiménez.

Sección segunda, del juzgado de Posadas, por hurto, contra Marcelo González Rojas y otro. Defensores, señores Colinet y Altamirano; procurador, señor Torres.

Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena

Mañana martes el notable artista don Julio Silva dará un concierto de guitarra portuguesa, a las once la noche.

Por el presente y en vista de la premura del tiempo, se invita a todos los socios para que concurren acompañados de las personas de su inmediata familia.

Programa.—Primera parte: Serenata, Recordando (vals) y Fado melancólico, Julio Silva.

Segunda parte: Minueto (de Septimino), Beethoven; Granada, Albeniz; Un fado, Rey Colaco; España (fantasía característica) Julio Silva.

Tercera parte: Pastoral, Viana da Motta; Fado choradinho, Chulia do Douro, y Rapsodia de cantos populares número 1, Julio Silva.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

La casa

Jacinto Canivell

Material de Construcción

Avenida de Canalejas, 9

Se trasladará en breve al número 2 de la misma calle.

Ayer en la Escuela Maternal

UNA GRAN FIESTA

Cerca de un año hacía que no se celebraba en la Escuela Maternal que dirige la maestra cumbre señorita Centeno, alguna de esas fiestas que allí suelen presenciarse y que al decir de un orador ilustre son actos que siempre producen el calor de la admiración, la intensa sacudida de lo sublime.

La de ayer, fué como todas las que allí se han celebrado, algo que deja huella en el ánimo de los que aman a la niñez, de los que se preocupan hondamente ante el problema de la educación de sus hijos.

Se entronizaba el corazón de Jesús en aquel blanco y luminoso centro de enseñanza. Sobre un trono bordeado de flores, estaba la escultura, y al pie la directora de la Escuela Maternal, recitando con unción mística, la fórmula de bienvenida a la imagen de Cristo, que va a reinar entre los niños presidiendo el aula.

Estaba allí el celoso párroco, también amigo reconocido de la niñez cordobesa, don Carlos Romero, que tuvo palabras elocuentísimas para explicar el alcance del acto. Estaba la autoridad civil y la autoridad pedagógica de la provincia y el ex-director de Primera Enseñanza señor Enríquez Barrios, a quien debe Córdoba su Escuela Maternal.

El patio, invadido por centenares de personas de la familia de los alumnos en su mayor parte, era una hoguera de corazones latiendo de gratitud hacia la que es maestra y educadora de los tiernos niños que con tanto interés y gusto se le confían.

Hubo después de la entronización del corazón de Jesús en la clase de párvulos y de la solemne consagración de estos pequeños, que resultó conmovedora, una fiesta literaria en la que cada niño y cada niña, y cada educanda dieron muestra acabada de la perfección del método didáctico que en aquella casa se emplea.

El tinte patriótico de la fiesta y la maravillosa interpretación de los números del programa, de recitado, de canto, de gimnasia rítmica, de canciones escolares, todo en una palabra, fué tan bien acogido por la selecta y nutrida concurrencia, que no hubo momento en que no resonasen atronadores aplausos y justas alabanzas en aquel patio edén, donde los ángeles-niños tienen su paraíso.

Así acabó el curso en la escuela de párvulos y en la escuela maternal, con la alabanza unánime, con la calurosa felicitación por sus aciertos cada vez mayores, a la maestra modelo, ídolo de Córdoba, la señorita Centeno Alvarez.

A ella y a sus auxiliares doña Petra Gómez y doña Teresa Díaz, a sus colaboradores y superiores jerárquicos, nuestra cumplida enhorabuena.

Dr. Fuentes.-Médico Internista

Ex-médico de Hospital y ex-interno por oposición

Consulta de 2 a 5 :- Gratuita de 11 a 1
Gran Capitán, 26, dupd.

Visita a domicilio limitada

TELEFONO NÚM. 677

Sucesos y denuncias

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro ha sido asistido Antonio Santos González de una herida en el dedo medio izquierdo.

Su estado fué calificado de leve, salvo complicaciones.

Antonio Santos se ocasionó la lesión que padece al ser mordido por un perro en el paseo de la Ribera.

Una vez curado pasó a su domicilio, Tinte, 4.

Escandalosos

Por promover fuerte escándalo en la vía pública han sido denunciadas Dolores Reinoso Millán, de 40 años de edad, y Antonia Fuentes Martínez, de 35 años.

Malos tratos

Modesto Maya Miura, de 38 años de edad, ha sido detenido a requerimiento de Agustín Mateos Pastor, de 57 años, por malos tratos de palabra a este último.

Niña lesionada

Juliana Antúnez Monserrat, de ocho años de edad, ha sido asistida en la Casa de Socorro de una herida de pronóstico leve, ocasionada al ser mordida por un perro en la Cuesta de Luján.

Insultos y amenazas

Por insultar y amenazar al guardia municipal número 3, ha sido detenido Evaristo Díaz Colón.

Reclamados detenidos

Por agentes del Cuerpo de Vigilancia ha sido detenido Manuel Castro Basurte (a) Manolo el de la Lata, por hallarse reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Por idéntico motivo ha sido detenido Emilio Morales Palomino.

Ambos han ingresado en la cárcel.

Lesionada

En la Casa de Socorro ha sido asistida Patrocinio González Arjona, de 29 años de edad, que presentaba una contusión en la región sacral izquierda, de pronóstico leve.

Dicha lesión se la ocasionó casualmente en su domicilio, Campo de San Antón, 3.

Arrendamiento de cortijo

Se hace por seis años a partir del 29 de Septiembre próximo de la finca de tierra caíma denominada Justa Martín (conocida por Cortijo de las Tablas), propio del Hospital de Santa María de los Huérfanos, que Administra la Junta provincial de Beneficencia, con una cabida de 530 fanegas, situado en la campiña de este término municipal.

El pliego de condiciones para la subasta que por el sistema de pujas a la llana se celebrará el próximo día 27 (en lugar del 17) a las once de su mañana ante el Secretario administrador de dicha Corporación, se encuentra de manifiesto en dicha Secretaria (Gobierno Civil) todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

De la provincia

Hurto de una bicicleta

El dueño de un taller de bicicletas de Puente Genil ha denunciado ante la benemérita que el pasado día 14 de los corrientes, había alquilado una bicicleta un sujeto llamado José Chamorro, de 30 años de edad, sin que hasta la presente haya devuelto aquélla.

Muerto de repente

Diego Ruiz Serrano, de 50 años de edad, en ocasión de hallarse en un corralón del término de El Porvenir, sufrió un ataque epiléptico, muriendo repentinamente.

Tan pronto como tuvo conocimiento del hecho el facultativo de la Sociedad Minera de Peñarroya, don Juan Rey Barba, se trasladó al lugar mencionado, certificando la defunción de Diego Ruiz Serrano.

El juzgado de instrucción del partido ordenó el levantamiento del cadáver y comenzó a instruir las primeras diligencias.

Caballerías extraviadas

Ante la benemérita de Castro del Río ha sido denunciado el extravío de dos caballerías mayores de un cortijo propiedad de los herederos de don Rafael García Malagón.

Las caballerías no han sido halladas hasta la fecha.

Detenido

En Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido José Jiménez Martínez, en virtud de denuncia presentada por la esposa del mismo Teresa Becerra Sinagoga, por haber perseguido a la joven Carmen Gahona Becerra, a fin de llevar a cabo actos deshonestos.

Al detenido le fué ocupado un revólver, con el que amenazó a su familia.

Un incendio

En una haza poblada de gavillas de trigo, conocida por «Haza del Ochavillo», del término de Fuencubierta, se ha declarado violento incendio.

Fueron pasto de las llamas unas tres fanegas de tierra, ocupadas por el mencionado fruto.

Las pérdidas se calculan en unas 2.000 pesetas aproximadamente.

El siniestro fué casual.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Reyería

En Fuente Palmera cuestionaron los vecinos de aquella localidad Daniel Rodríguez Guirado, de 42 años de edad, y José Rodríguez Rueda, de 42 años. A este último le fué intervenida una navaja, con la que intentó agredir a su contrincante.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Venta de finca rústica

Se hace de la hacienda de olivar, monte bajo y encinas denominada «San Francisco del Monte» o «El Convento», situada en el término de la Villa de Adamuz, bajo las condiciones y el precio sobre los que informará el abogado don Rodrigo Barasona, con despacho en la Plaza del Cardenal Toledo número 2, de Córdoba.

Información telefónica

El extripulante del "Plus Ultra", teniente de navío Durán muere en un accidente de aviación en Barcelona

Detalles de la muerte del heroico aviador Durán.-El Rey y Primo de Rivera regresan de París.-Esta tarde se celebrará Consejo de ministros, este último presidido por el Rey.-Declaraciones de Gómez Jordana.-El ministro de Hacienda regresa de Villagarcía.-Firma de Estado.-Audiencias regias.-El señor Yanguas despacha con el Rey.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Fobus,")

De Madrid

Madrid 19, de las 14 a las 19 t.

El Rey y Primo de Rivera regresan a Madrid

Esta mañana, a las diez y cuarenta, en el sudexpreso, regresaron a Madrid el Monarca, el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera y el director de la oficina de Marruecos y Colonias general Gómez Jordana.

También llegaron, acompañando al Rey, el mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda y el secretario particular señor Torres.

En la estación aguardaban la llegada del Soberano el jefe interino del Gobierno general Martínez Anido, todo el Gobierno, a excepción de los ministros de la Guerra y de Marina, que están ausentes; el infante don Fernando, el cardenal Primado, los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación, el capitán general, el alcalde y una comisión de concejales y numeroso público.

El Rey, al descender del tren, saludó, en primer término, al general Martínez Anido, y después a todos los presentes, trasladándose seguidamente a Palacio, en unión del duque de Miranda.

Primo de Rivera viene satisfecho

Al descender del tren el general Primo de Rivera y conversar breves momentos con el general Martínez Anido y el señor Yanguas Messía, saludó a los periodistas, a los que manifestó que venía satisfechísimo de su viaje a Francia y que para esta tarde había citado a todos los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Primo de Rivera se trasladó, en unión del ministro de Estado, al ministerio de la Guerra, y su hijo José Antonio y el ayudante de órdenes duque de Hornachuelos a sus domicilios.

Dos Consejos de ministros

El ministro de Estado manifestó a los periodistas en el ministerio de la Guerra que esta tarde a las siete se celebraba un Consejo de ministros y que mañana habría otro en Guerra presidido por el Rey.

Manifestaciones del general Gómez Jordana

El director de la oficina de Marruecos y Colonias general Gómez Jordana, recibió a los periodistas en la presidencia a los que manifestó que venía muy cansado del viaje.

Hablando después de la conferencia de París, manifestó que había servido para estrechar aún más los lazos de amistad que unen a las dos naciones hermanas y que la colaboración sobre el asunto de Marruecos había entrado en una nueva fase.

La llegada del Rey a Palacio

A las once de la mañana hizo su entrada en Palacio el Soberano acompañado del duque de Miranda y de su secretario particular.

En la puerta del regio alcázar aguardaban al Rey el conde de Aybar y los palatinos de servicio.

Seguidamente el Rey penetró en su despacho, recibiendo la visita del marqués de Santa Cruz, del general Villalba y otras personalidades que acudieron a complimentarle.

El cardenal primado da cuenta al Rey del Congreso eucarístico de Chicago

A las doce de la mañana estuvo en palacio cumplimentando al Rey el cardenal primado y arzobispo de Toledo doctor Reig.

A la salida manifestó a los periodistas que había aprovechado la ocasión oportuna para complimentar al Rey y darle cuenta detallada de los actos celebrados con motivo del Congreso eucarístico de Chicago.

Dijo que le había hecho entrega de una moneda de oro expresamente acuñada para él como recuerdo del Congreso y que le había pedido protección para el Congreso eucarístico que se ha de celebrar en Toledo del 15 al 25 de Octubre próximo.

Hizo el primado grandes elogios del Congreso de Chicago y de la actitud del presidente de la República, que a pesar de ser protestante envió una carta adhiriéndose al acto y saludando efusivamente a todos los cardenales.

También hizo grandes elogios del ministro de Estado de aquel país que en una de las sesiones del Congreso pronunció un elocuente discurso en cuyo transecurso tuvo frases laudatorias para la nación española.

El ministro de Estado en Palacio

A las doce y media de la mañana llegó a Palacio el ministro de Estado, el cual permaneció largo rato despachando con el Monarca.

A la salida dijo a los periodistas que el Rey había tenido la bondad de darle cuenta detallada de todas las conversaciones que había sostenido con los jefes de Estado y presidentes de los Gobiernos de Francia e Inglaterra.

Manifestó el señor Yanguas que el Rey había tenido la satisfacción de escuchar de los labios de los jefes de Estado frases de elogio para España, habiéndose entablado nuevas corrientes de simpatías y fortalecimiento de los lazos de amistad.

Confirmó el ministro que esta tarde habría Consejo en la Presidencia y mañana en el ministerio de la Guerra.

Terminó diciendo el señor Yanguas que el Rey había firmado una extensa combinación diplomática y que los ministros se reunirían en un almuerzo, presidido por el Rey, después del Consejo de mañana.

Nuevo secretario

Ha sido nombrado secretario general de la institución de Derecho internacional, recientemente creada, el jefe de negociado del ministerio de Estado señor Ramírez Monasterio.

El ministro de Hacienda regresa de Villagarcía

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, que se encontraba descansando en Villagarcía, ha llegado esta mañana a Madrid, con el objeto de asistir a los Consejos de ministros de hoy y mañana.

El señor Calvo Sotelo emprenderá mañana por la noche el regreso a Villagarcía.

El despacho del ministro de la Guerra

El general Saro, en funciones de ministro de la Guerra interino, estuvo despachando con los jefes de sección del ministerio y después recibió la visita del general Coronel.

Cumplimentando al Rey

Esta mañana cumplimentó al Rey la marquesa viuda de Villalobar, la cual dió las gracias al Soberano por el sentido pésame que le envió con motivo del fallecimiento de su esposo.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con los ministros de Hacienda, Estado y Gobernación y con el jefe de su secretaria particular, teniente coronel Almagro.

Después recibió la visita del ayudante del infante don Carlos, teniente coronel Aramburu.

El teniente de navío Durán, ex-tripulante del "Plus Ultra", muere en un accidente de aviación

A primera hora de esta mañana recibimos el siguiente telegrama:

«Urgente.—Encontrándose evolucionando sobre el puerto el teniente de navío Durán, cayó al mar, resultando muerto el piloto. Ampliaré detalles.»

Detalles de la muerte del heroico aviador don Manuel Durán

En las primeras horas de la mañana se recibió en el ministerio de Marina un telegrama de la Dirección general de Aeronáutica, dando cuenta al ministro de que al efectuar unas maniobras la escuadrilla Martín, chocaron violentamente dos aparatos, cayendo al mar el que tripulaba el teniente de navío don Manuel Durán, el cual falleció momentos después, por efecto de las gravísimas lesiones sufridas.

Poco después de ocurrido el accidente, salió apresuradamente el aviador señor Núñez en un hidroavión, con el objeto de salvar a su compañero, pero cuando llegó al lugar del accidente ya era tarde.

El hecho ocurrió a las seis y media de la mañana

El accidente ocurrió a las seis y media de la mañana, ya que la escuadrilla hacía ejercicios antes de que el sol caldease el ambiente y dificultase los vuelos.

En el momento de ocurrir el accidente y observar cómo uno de los aparatos caía al mar, salieron en aquella dirección todos los buques de guerra que se encontraban en el puerto y que hacía pocas horas habían llegado procedentes de Mahón, con motivo de la visita de los ministros de la Guerra y de Marina.

El primer barco que llegó al lugar del suceso, fué el destructor «Alsedo», del cual y en un bote, bajaron varios marineros para recoger al aviador que se encontraba en estado gravísimo.

Como ocurrió el accidente según una versión

El accidente de aviación ocurrió en la desembocadura del río Llobregat en el momento en que dos escuadrillas de aeroplanos y dirigibles efectuaban maniobras de conjunto en las proximidades del puerto.

También hacían maniobras varios buques de guerra en combinación con los dirigibles.

Cuando la escuadrilla Martín marchaba en formación de combate, uno de los aparatos por efecto de un rápido viraje chocó violentamente con otro, cayendo uno de ellos en barrana.

El aparato que chocó con el del señor

Durán iba tripulado por el piloto teniente don Felipe García Yerro. Ambos aparatos llevaban solo a los pilotos, sin que les acompañasen los mecánicos.

Al conocerse en el barco el nombre de la víctima, que era el señor Durán, produjo tremenda impresión, ya que el heroico aviador por haber formado en la tripulación del «Plus Ultra», en el glorioso raid a la Argentina, era muy conocido y apreciado por la tripulación.

Al señor Durán se le practicó por el médico de abordo una cura de urgencia, pero los auxilios de la ciencia fueron inútiles, falleciendo el heroico aviador al entrar en la bocana del puerto.

El cadáver quedó depositado en cubierta, envuelto en la bandera española.

Instrucción de diligencias

Por la Comandancia general de Marina se dió comienzo a la instrucción de las diligencias propias del caso.

Otra versión del suceso

Según parece, y esta versión es menos autorizada, el aparato del señor Durán chocó contra un palo del «Alcedo» en el momento en que pretendía descender.

Desde luego esta versión fué desechada, por conocerse poco después que la verdadera causa del accidente fué la que hemos relatado anteriormente.

La escuadrilla era mandada por el teniente Durán

A las cuatro de la madrugada salieron del puerto de Barcelona varios torpederos, con el objeto de realizar maniobras combinadas con las escuadrillas de dirigibles e hidroaviones.

La escuadrilla de aparatos Martín, era mandada por el teniente de navío señor Durán, el cual marchaba a la cabeza de la formación solo, en su aparato, siguiéndole el que tripulaba el teniente señor García.

En el momento de ocurrir el choque, ambos aparatos fueron al gua, sufriendo el señor García heridas leves en la cabeza, de las que fué asistido y conducido después al Hospital militar.

Las heridas que sufrió el desgraciado aviador

Las heridas que sufrió el heroico marino y aviador don Manuel Durán, según dictamen médico, fueron tres; una situada en la cabeza de bastante extensión, otra en la región precordial y la tercera en el hombro izquierdo.

El señor Durán en el momento de caer su aparato al mar sufrió un fuerte golpe en la cabeza que le ocasionó la herida que le causó la muerte.

Otros detalles

El teniente de navío don Manuel Durán, que, como ya hemos dicho, realizó el vuelo a Buenos Aires, acompañando al comandante Franco, al terminar aquél y la licencia que se le concedió, se incorporó a la escuadrilla de la base naval de Barcelona.

El señor Durán era natural de Jerez de la Frontera y se proponía contraer matrimonio próximamente.

El heroico aviador es el tercero que muere en Barcelona efectuando maniobras.

Al conocerse la noticia del accidente en Madrid la impresión fué enorme, haciéndose

se comentarios por la triste suerte que ha sufrido el ya famoso marino.

El comandante Franco tuvo conocimiento del suceso mostrándose apenadísimo.

En un accidente resulta gravemente herida una joven

Esta mañana en la calle Alvaro Castro iban dos jóvenes subidos en una motocicleta y por efecto de un rápido viraje cayó la muchacha al suelo, perdiendo el conocimiento.

Trasladada a la Casa de Socorro fué curada de una conmoción cerebral y varias heridas en la cabeza.

La policía logró averiguar más tarde que la lesionada se llamaba Sinforosa García, de 18 años de edad, soltera y vecina del pueblo de Vicálvaro.

El joven que la acompañaba era su novio, el cual quedó detenido.

Firma de Estado

En el ministerio de estado se facilitó una relación de los decretos sobre nombramientos de cónsules, que carecen de interés.

El despacho del ministro de Instrucción Pública

Al señor Callejo de la Cuesta le visitó esta mañana una comisión de maestros y el secretario de la Junta de ampliación de estudios del Magisterio señor Torrija.

Conferencia de ministros

El general Martínez Anido celebró esta mañana una conferencia detenida con su compañero el ministro de Fomento conde de Guadalhorce.

Después recibió la visita del marqués de Linares.

Efectos del huracán de ayer

Durante el día de ayer se notó en Madrid un calor asfixiante, estando el cielo nuboso.

Por la tarde se desencadenó un violentísimo huracán, que arrancó de cuajo la arbolada y causando grandes destrozos.

En algunos barrios los destrozos en las chimeneas de las casas fueron grandes y en Chamberí el fuerte viento arrastró muchos objetos instalados en la verbena del Carmen.

En algunos sitios el huracán volcó las sillas y los veladores, arrastrándolos largo trecho.

El fuerte viento reinó durante tres horas, quedando el cielo en calma poco después.

Los efectos del viento en los pueblos

Comunican del pueblo de Cañaverale de Almadén que el fuerte vendaval causó grandes destrozos en el arbolado y en las viviendas.

Por haberse fundido unos cables de alta tensión, una chispa produjo un incendio en lugar próximo, teniendo que intervenir los vecinos para evitar que el fuego quemase las cosechas y las casas próximas.

El vecindario ha solicitado auxilios del gobernador civil que les compensen de las pérdidas sufridas por el violento huracán.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

De provincias

SAN SEBASTIAN

Manifestaciones de Primo de Rivera

San Sebastián 19.—El general Primo de Rivera, al detenerse en esta capital para acompañar al Rey en su viaje a Madrid, manifestó a los periodistas que mañana martes se celebraría un Consejo de ministros bajo la presidencia del Soberano, y que éste, el mismo día, emprenderá el regreso a esta ciudad, para acompañar a su esposa.

Yo—agregó el presidente—me iré a Valencia para asistir a la botadura del barco al que le han puesto mi nombre, y después saldré para Barcelona, en donde apadrinaré la boda de una hija de la baronesa de Mandas con el teniente de navío señor Carranza.

De allí marcharé probablemente a San Sebastián, para despachar con el Rey, y después regresaré a Madrid, en donde trabajaré con gran ardor, con el objeto de venir a San Sebastián de nuevo y descansar una temporada durante el mes de agosto.

El circuito automovilista de Lassarte

San Sebastián 19.—Se ha hecho la clasificación general de las pruebas automovilistas del circuito de Lassarte, celebrado ayer.

Los corredores llegaron por el siguiente orden:

Primero: Gant, que dió 45 vueltas en seis horas 51 minutos y 53 segundos.

Segundo: Senchal, 45 vueltas en seis horas, 59 minutos y 42 segundos.

Tercero: Constanti, 45 vueltas en siete horas, 38 minutos y 10 segundos.

Cuarto: Benit, 41 vueltas en siete horas, 9 minutos y 22 segundos.

Quinto: Serne, 41 vueltas en diez horas, 35 minutos y 4 segundos.

Sexto: Walter, 41 vueltas en siete horas, 26 minutos y 31 segundos.

El calor era grandísimo, no ocurriendo accidentes.

El público acudió en número extraordinario, siendo ovacionados los ganadores de la prueba.

Toros en La Línea

De nuestro redactor «Julifer»

La Línea 19.—Se lidian seis toros de la ganadería de don Rafael Gallardo, antes de la viuda de Salas.

Actúan de matadores Marcial Lalanda, Nicanor Villalta y el Niño de la Palma.

La entrada es floja.

Asisten a la corrida muchos marinos de la escuadra italiana surta en Gibraltar.

Las cuadrillas son recibidas con palmas.

PRIMERO.—Lalanda lo saluda con varias verónicas en dos tiempos.

El público aplaude, aunque los lances son incoloros.

El toro, que es manso, llega quedado a manos de Lalanda.

Este hace una faena por ayudados, trasteando por delante con dominio.

Con alargamiento del brazo deja media atravesada.

Descabella al tercer golpe. (Palmas al diestro y pitos al toro.)

SEGUNDO.—Villalta lancea embarullado. Después hace un quite ceñido.

El toro mansurroneando recibe tres varas y un refilonazo, derribando dos veces y dejando un peceo para el arrastre.

Nicanor muletea distanciado y movido. Al final instrumenta dos pases apretadísimos. Dos pinchazos buenos, más ración de trapo ineficaz y media colocada con habilidad. Algunas palmas a Villalta y pitos inmerecidos para el toro que aun siendo mansurrón era bueno para el torero prestándose a ser mejor toreado.

TERCERO.—Negro y muy chico; descarrillo de pitones.

Coyetano veroniquea estrechándose. Se inician algunas protestas por la pequeñez del cornúpeto.

Catalino, recargando en una vara algo trasera, deja derregado al novillo. El torillo recibe otras dos caricias y mata un caballo.

El de Ronda hace una faena pesada.

Sin querer llegar, deja media estocada en lo alto, saliendo feamente. El estoque queda bien colocado y mata sin puntilla, con el leve vómito de las medias «lagartijeras». (División de opiniones).

CUARTO.—De igual pelo, cortito de pitones y con menos presencia que el anterior.

Formidable bronca

Se arrojan al ruedo, uno tras otro, dos «capitalistas».

Marcial lancea bien y el público comienza a protestar por la pequeñez del bicho.

Este arremete dos veces a los caballos y la bronca sigue.

Empieza una lluvia de almohadillas, que arrecia furiosamente. Lluven otros proyectiles, pero la lidia sigue.

Además de las blandas almohadillas empiezan a caer violentamente toda clase de frutas y hortalizas, y lo que es peor, cascote de botellas que van más dirigidas a los toreros que al toro.

Las cuadrillas tienen que refugiarse entre barreras.

La presidencia ordena que siga la lidia.

Marcial coge los avios de matar y apenas da un paso hacia el tercio, tiene que retirarse, porque las botellas llueven. Lalanda se niega a torear en estas condiciones, y deja la muleta y estoque. Además el público pide a Lalanda que no toree. Cuando el conflicto adquiría caracteres alarmantes, subió Lalanda al palco presidencial celebrando una breve entrevista con el jefe de policía, presidente de la corrida. Este ordena a Lalanda que cumpla su cometido, y Marcial obtuvo al fin la benevolencia del público que cesó de hostilizar, resignándose a presenciar hasta el final la lidia del toro.

Pocos pases son preludio de un pinchazo y media estocada tendida. El toro dobla y se oye una grito fenomenal.

QUINTO.—Mayor que los anteriores y con cosas de bravo. Recibe cuatro caricias de los de aupa a cambio de tres batacazos y dos bajas.

Villalta brinda al general Sanjurjo que ocupa una barrera y hace una faena valentísimo, metiéndose dentro del toro en algunos pases. En tres tiempos torea al toro, estrechándose brutalmente. Señala dos pinchazos superiorísimos y después una estocada corta desprendida, entrando a volapié

netot Descabella a la tercera, teniendo que emplear en la dal acierto la puntilla. (Ovación prolongada, la oreja, vuelta al ruedo y salida al tercio.)

Cogida de Rafaelillo de la Alameda

SEXTO.—De salida, al correrlo el banderillero del Niño de la Palma Rafaelillo de la Alameda, fué perseguido hasta las tablas desde los medios. El toro derribó parte de la barrera, cogiendo contra ésta a Rafaelillo. La cogida fué emocionante. Gracias a haber caído la barrera, Rafaelillo no quedó prensado contra ésta.

Fuó trasladado a la enfermería, donde los médicos le asistieron de un puntazo de seis centímetros de extensión en la parte posterior del muslo derecho y contusiones de carácter menos grave.

El toro, mansurrón como sus hermanos, se limitó a cumplir. El Niño de la Palma muletea distanciado y movido, haciendo una faena pesada y sin lucimiento. Larga un mandoble cuarteando y deja media estocada chalequera y atravesada, saliendo de estampía. Acierta el descabello en medio del general abucheo.—Julifer.

El general Sanjurjo que había venido en hidroplano desde Ceuta para presenciar la corrida, regresó a la plaza africana a las siete y media de la tarde.

En Melilla

Melilla 19.—Los toros de Pahlá lidiados ayer tarde, fueron grandes, broncos y poderosos, el tercero fué foguado.

Martínez Vera solo estuvo regular, tirando a salir del paso.

Torquito III, desgraciado en los dos suyos.

Rafael Sánchez (Camará II) ha estado torpacillo, pero muy valiente, en el foguado; en el sexto derrochó valor con la muleta y lo mató de un brutal estocazo, saliendo volteado de tanto atracarse.

Cortó la oreja y fué sacado en hombros. Virutas, el banderillero cordobés, ovacionadísimo toda la tarde.

Camará II ha sido contratado nuevamente.

Almacén de materiales de construcción de

Juan José Luque

Cementos, yesos, losetas y azulejos de todas clases, tejas alicantinas, rasilla y ladrillo hueco. Precios económicos.

Plaza Colón, 5 Teléfono, 171

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant
Calentamiento, cuartos de baño y gran confort
Pensión desde 10 ptas.
Auto a todos los trenes.
Casa muy frecuentada por esta provincia

EL CUENTO DE HOY

Argucia de mujer

Se trataba de contar una historia muy interesante. El café, recién servido, humeaba en las tazas, y las risueñas fisonomías de los convidados indicaban que se había comido y bebido bien.

—Vamos a ver—preguntó un señor grave que se sentaba al lado de la dueña de la casa—: ¿Qué clase de historia prefieren ustedes? ¿Trágica? ¿Cómica? ¿De amor? ¿De dinero?

Sonaron a coro varias voces femeninas:

—¡De amor! ¡De amor!

El señor grave hizo un gesto de disgusto.

Entonces, mi vecino de la derecha, exclamó, con tono jactancioso, acariciándose su bigote:

—¿Una historia de amor? Pues bien: yo voy a preferir una interesantísima.

Todos nos dispusimos a escucharle, mientras él tomaba un sorbo de café y encendía un habano.

—Ante todo—principió—, debo declarar a ustedes que la protagonista de mi historia es mujer bastante conocida y que, por tanto, creo oportuno reservar su nombre.

—Sí; ya sabemos que es usted hombre discreto, señor Fernández—interrumpió la señora de la casa.

—Los comienzos de esta aventura—continuó el narrador—fueron verdaderamente extraños. Hace pocos meses recibí una carta concebida, poco más o menos, en estos términos:

«Caballero: una pobre mujer, enferma y triste—muy enferma y muy triste!—desea hablarle a usted unos momentos y le ruega venga esta noche a las doce a visitarla. El ruego de una mujer es siempre un mandato para todo caballero. No lo olvide usted.»

Y más abajo el nombre de una calle y el número de una casa. Y nada más. Ni una firma, ni siquiera una inicial, ni un solo indicio por el cual pudiera venir en conocimiento de quién era la extraña autora de aquella extraña carta. Como comprenderán ustedes, la aventura me pareció interesante y no dudé un solo momento en acudir a la cita. A las doce en punto ya estaba llamando a la puerta de mi desconocida.

Salió a abrirme una doncella.

—¿La señora?—pregunté.

—Pase usted adelante.

No hablamos una palabra más: el misterio continuaba. Me dejaron solo en una habitación amueblada elegantemente, y pocos momentos después volvió la doncella.

—La señora espera a usted—dijo haciéndome una seña para que le siguiese.

Entramos en una alcoba mal alumbrada por una lámpara de alabastro, a cuya escasa luz pude ver, tendida en amplio lecho, a la protagonista de esta historia.

La doncella nos dejó solos obedeciendo a una indicación de su señora, y yo tomé asiento junto a la cama, en una silla que habían colocado allí en espera de mi visita, sin duda.

Aquí el narrador se interrumpió algunos momentos para tomar un sorbo de café.

Después, continuó:

«—Yo estaba algo desconcertado y no sa-

bía qué decir. Mientras tanto, mi bella desconocida— porque se me había olvidado decir a ustedes que así, de primera impresión, aquella mujer me parecía hermosísima—, me miraba fijamente.

—¡Oh, ya sabía yo que vendría usted!

Y me ofreció su mano, que yo me apresuré a estrechar entre las mías.

Entonces, a media voz, con palabras que eran más bien suspiros, me refirió toda su historia, una historia vulgar y sin interés, de amor no correspondido, de engaños y de traiciones...

—¡Oh, Dios mío!—exclamó, por fin, como resumen—: ¡Qué desgraciada soy!...

Y se echó a llorar.

Yo procuré consolarla, y lo conseguí.

—Pero, en fin—me dijo impaciente—, ¿no me conoces?

La miré fijamente a la cara. ¡Vaya si la conocía! ¡Como que aquella mujer había sido uno de los grandes amores de mi vida!

—¡Torpe de mí! ¡Pero si tú eres Encarnación!

La respuesta fué una carcajada. Eramos amigos, amigos antiguos.

—¿Sabes que estás muy bonita?—le dije, estrechando sus manos apasionadamente.

—¿Te parezco bien?—Y acompañando sus palabras de una sonrisa—: ¡Tampoco tú estás del todo mal!

—Luego hablamos de la época ¡ya tan lejana!, de nuestros pasados amores, de lo felices que habíamos sido en aquel tiempo...

—¡Dios mío!—dijo—. ¡Qué insensatos hemos sido matando nuestra felicidad!

—No... Todavía podemos ser felices—le contesté, estrechando sus manos con pasión.

—No... ¡ya no es posible!... ¿Y mi marido?

—¡Bah! ¡Tu marido! Un hombre que te abandona a los dos años de matrimonio...

Poco a poco me había ido aproximando a ella. ¡La batalla estaba ganada!

De pronto, sentí abrir la puerta de la alcoba. No tuve tiempo ni aun para apartarme de su lado y adoptar una postura conveniente.

Encarnación, al ver la cara del importuno visitante, lanzó un grito de espanto:

—¡Mi marido!

Después... ¡Bah!, ya se lo supondrán ustedes. Una escena trágica que tuvo por remate un desafío, del cual salí ligeramente herido.

Terminado el lance, mi contrincante me envió por medio de sus padrinos, una carta, en la que leí lo siguiente: «Esta noche, a las doce, recibiré en mi alcoba la visita de mi amigo Fernández.»

Me quedé estupefacto. Aquella carta llevaba la firma de Encarnación.

—¿De modo?...—interrogó la dueña de la casa.

—Que aquella mujer—contestó con tono de despecho el señor Fernández—, quería reconciliarse con su marido y urdió el plan diabólico de citarnos a los dos a una misma hora, para que nos encontráramos en su al-

coba y surgiera el consiguiente conflicto.»

—La moraleja de esta historia voy a decirle yo—exclamó el señor grave.

Y después de unos momentos de silencio:

—¡Que Dios nos libre de las mujeres!

—¡Amén!—respondieron a una todos los comensales.

Miguel Sawa.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 19.—Lunes. Santos Vicente de Paúl, cf. y fdr.; Simaco, p. y Arsenio, cf.; Santas Justa, Rufina y Aurea, vgs. y mrs., y Marcellina, vg.

Santoral y cultos de mañana

Día 20.—Martes. Santa Librada y Santa Margarita, vírgenes y mártires; San Jerónimo, Emiliano confesor y fundador, y San Elías, profeta.

Vida de Santa Librada.—En el segundo siglo de Jesucristo, nació en Balca, ciudad situada en la parte occidental de la península española. Sus padres Catelio y Calsia eran ricos y tenían la desgracia de profesar los errores del gentilismo. Además de Librada, tuvieron ocho hijas, las cuales, sin noticia de sus padres, recibieron el Santo Bautismo. A fin de evitar al autor de sus días el horrendo crimen de quitarles por sí mismo la vida, determinaron ausentarse de la ciudad, cada una por diferente camino, logrando todas la corona del martirio en diferentes poblaciones; en cuanto a Librada, se sabe que vivió en un monte en compañía de algunas familias cristiana, entregada a la penitencia, hasta que hallada por los gentiles, no pudiendo vencer su heroica constancia, después de haberla hecho sufrir varios tormentos, la cortaron la cabeza el día 18 de Enero de un año que se ignora. Su cuerpo se venera en la Catedral de Sigüenza desde el año 1082, de cuya diócesis es Patrona.

Siendo Obispo Fray García de Loaisa, natural de Talavera de la Reina, después Cardenal y Arzobispo de Sevilla, se colocó el Santo cuerpo con gran solemnidad en el magnífico altar donde hoy se venera, el día 15 de Julio de 1537. Como generalmente se representa crucificada a esta Santa, es de advertir que no tiene otro fundamento esta creencia que el de los falsos cronicones, como puede verse en la vida de la Santa, escrita por el Obispo de Ibiza don Basilio Carrasco.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la parroquia de Santa Marina, costado este día por doña Rafaela Suárez Varela, por sus padres y esposo don Angel Barbudo.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 20, martes, a Nuestra Señora de la Esperanza en San Pedro.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».